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La maison de retraite La Jolivade a fêté ses 15 ans

C’était jour d’anniversaire jeudi 16 novembre, à la résidence pour personnes âgées 
La Jolivade, qui célébrait ses 15 ans avec les résidents et leurs familles. Pour 
l’occasion, un déjeuner festif  et musical était organisé en présence des gestionnaires 

de la structure et du Maire de Lunel-Viel, Fabrice Fenoy qui a rappelé que : « Grâce à cet 
équipement, crée en 2008, les Lunelviellois, même en situation de dépendance, peuvent 
continuer de vivre dans leur village ». Un moment de convivialité partagé et apprécié de tous !

Cérémonie du 11 Novembre : lecture de correspondances
Samedi 11 novembre, le maire et le conseil municipal, les anciens 

combattants, la population, les écoliers, ont participé à la commémoration 
de l’Armistice de la Première Guerre mondiale. La cérémonie a débuté 
par la lecture de lettres de Poilus. Cinq élèves de CM2 de la classe de 

Sébastien Rouvière ont lu des lettres choisies en classe. La lecture de ces 
correspondances s’est suivie du dépôt de gerbe et des bouquets des enfants. 

A l’issue de la cérémonie, un vin d’honneur était offert par la municipalité.

Un cycle de trois conférences sur la 
figure du féminin et la création étaient 
proposées entre octobre et décembre 

à la bibliothèque Petite Poucette. Chevelure 
de femmes, Art de Botticelli, le Vent... une 

véritable promenade culturelle, très illustrée 
et admirablement racontée par Muriel 

Alle, professeur de philosophie et d’art 
contemporain, qui a ravi son public.

L’une ELLES,
le premier 

festival intercommunal a 
rassemblé petits et grands

Le festival pluridisciplinaire L’Une 
ELLES a fait escale dans le parc de 
l’Orangerie, le 15 octobre dernier, 

pour présenter le spectacle familial 
"Comme toi tu me voix", de la Cie La 

Fauvette. Près de 200 personnes 
sont venues assister à ce duo 

féminin, un très beau moment pour 
petits et grands.

Les enfants ont plébiscité Bobby et Mistinguette
Le 22 novembre dernier, quelques 150 enfants 
ont assisté gratuitement à la représentation de 
Bobby et Mistinguette contre le crime, à la salle 
Roux. Le spectacle offert par la municipalité, a 

fait l’unanimité chez le jeune public enjoué 
de participer à cette enquête policière participative qui 

a ravi l’auditoire. Le spectacle s’est clôturé sous les 
applaudissements et avec l’annonce d’une nouvelle enquête de 

nos deux acolytes, à découvrir prochainement sur Lunel-Viel.

Cycle de conférences à la bibliothèque

Les jeunes exposants 
réunis autour du vide-
grenier

Chaque année, la commune permet aux 
plus jeunes d’organiser leur vide-grenier. 
Différents stands de vente étaient ainsi 
proposés le 2 décembre dernier, à la 
salle Roux. Pour cet événement, organisé 
une semaine avant le lancement du 
Téléthon, café et viennoiseries étaient 
également vendus dans le hall d’entrée 
par l’association Art’Ternatives, au profit 
du Téléthon.

Un si grand soleil : 
tournage à Lunel-Viel !

Un Noël magique
à Lunel-Viel

Le temps fort de Noël proposé 
par la municipalité a réuni, sous 
un soleil radieux, plus de 200 
personnes le samedi 23 décembre. 
Un programme qui a ravi petits 
et grands : la transhumance de 
moutons de Saint-Just à Lunel-Viel, 
les chansons de Mr et Mme Hiver et 
le spectacle pour enfants "Héroïnes" 
de la Compagnie La Zélée offert à la 
salle Roux. La journée s’est terminée 
par un concert chaleureux à l’église 
Saint-Vincent avec la Kumbaya 
Gospel Choir de Montpellier.

Mardi 28 novembre, le cœur de ville a été 
animé par un tournage de la série
" Un si grand soleil ". Les prises de vues, 
elles, avaient lieu dans le parc, dans 
lequel plusieurs stars de la série se sont 
données la réplique. À découvrir le 6 mars 
prochain, toujours à 20h45 sur France 2.

Re
to

ur
 e

n 
im

ag
es

3

Re
to

ur
 e

n 
im

ag
es

2



Intéresser directement les citoyens à 
l’amélioration de leurs conditions de vie et 
de leur cadre de vie, c’est pour moi tout ce 
qui donne son sens à l’action politique. Le 
meilleur projet communal qui soit, c’est celui 
qui est porté par les citoyens.

Dans ce numéro, vous pouvez constater que 
vous êtes au centre de l’action municipale. 

C’est vrai dans le domaine de la 
solidarité : les associations ont su mobiliser 
de nombreux bénévoles pour participer au 
Téléthon, avec un très beau résultat : 6 600 
euros de dons ! Bravo !

La commémoration du 11 novembre ? 
Aux côtés des anciens combattants et des 
élus, l’animation de ce temps fort est à 
mettre au crédit des enseignants de l’école 
Courbet et de leurs élèves, qui ont su rendre 
poignante l’évocation de la 1ère Guerre 
mondiale par la lecture de lettres de poilus.

La pratique musicale ? Dans les ateliers 
quasi-gratuits du G.A.M, les parents 
participent activement, secondant pleinement 
l’animateur, qui vient ici bénévolement : ils 
chantent, tiennent la guitare, s’investissent 
pour que les enfants découvrent le plaisir de 
cette pratique culturelle.

La saison culturelle ? Elle est portée, 
animée par des bénévoles tout au long de 
l’année.

Les jardins partagés ? Le groupe des 
jardiniers participe à de nombreuses 
animations communales et cultive des 
légumes donnés à l’aide alimentaire. Merci 
à eux !

L’aide alimentaire ? Là aussi, le rôle des 
bénévoles est central pour une action qui ne 
l’est pas moins au vu du nombre important 
de personnes en difficulté économique.

Le sport ? C’est une affaire de passionnés 
qui animent les clubs, accueillent les enfants, 
se donnent les moyens de faire partager leur 
passion.

Et de nombreuses autres initiatives… 
La dernière en date ? Une parente d’élève 
a proposé de faire déjeuner ensemble les 
enfants de l’école et les pensionnaires de la 
maison de retraite. Et bien, voilà, c’est parti !

C’est ainsi que je conçois l’action 
publique : bien sûr, nous, élus, prenons 
notre part en initiant des projets, en 
assurant le fonctionnement des services et 
des infrastructures. Mais nous sommes aussi 
intéressés, concernés par vos initiatives, et 
notre rôle consiste à les accompagner pour 
qu’elles se concrétisent.

Pour 2024, je nous souhaite collectivement 
de continuer à nourrir ces échanges au 
service de l’intérêt général. 
J’adresse à chacun d’entre vous tous mes 
vœux : être en bonne santé, avoir les moyens 
de vivre, heureux, la vie qu’on a envie d’avoir.

Une petite avant-première concernant la 
santé : plus qu’un vœu, elle est pour nous 
un objectif  ! Nous travaillons actuellement 
sur un projet de maison de santé. Je vous 
en dirai davantage dès que les dernières 
incertitudes (fouilles archéologiques) seront 
levées.

Bonne année
à tous !

Chères Lunelvielloises, chers
Lunelviellois,
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L’esprit de Noël 
 s’invite dans les écoles

Jeudi 21 décembre, les cantines scolaires de l’élémentaire et de 
la maternelle ont revêtu leurs habits de fêtes, à quelques jours 

de Noël. Les enfants, le personnel de la cantine et les équipes du 
service périscolaire ont redoublé d’imagination et de créativité 

pour décorer les salles de restauration sur le thème du "Mexique" 
pour l’école Gustave Courbet et "Bois, argent et rouge" pour 
les Thermes. Les décorations réalisées par les enfants et les 

animateurs ornaient les murs des salles de restauration scolaire. 
Le maire, Fabrice Fenoy, accompagné de la directrice générale 

des services, Valérie Decoux et de la directrice du service enfance 
jeunesse, Audrey André, est allé rencontrer les écoliers. À la fin 

du service, ils ont déjeuné à l’école maternelle avec le personnel 
de cantine. Le menu de fête du repas de Noël a ravi les petits et 

les grands. Dans l’après-midi, les petits écoliers de maternelle 
ont assisté au spectacle de Noël "Le noël de Louise Bottine" de 
la compagnie Coline présenté à la salle verte. Puis, le Père Noël 

a fait son apparition à l’école le vendredi matin et a remis aux 
écoliers des cadeaux. L’après-midi le goûter de Noël offert par la 

municipalité a conclu ces festivités avant Noël.
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Agenda
Fabrice Fenoy, 

Maire de Lunel-Viel

Le 19 décembre dernier le spectacle "Cache-cache 
avec Popi le poisson" de la compagnie Le Baril, a été 

offert par la municipalité aux enfants des crèches et des 
assistantes maternelles. Un moment coloré et poétique 

qui a rassemblé 54 tout-petits à la salle Roux.
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La cérémonie d’ouverture du Coup de 
Pouce avait lieu le 6 novembre dernier 
à l’école élémentaire Gustave Courbet. 
Pour cette nouvelle année scolaire, 
seize enfants de CP et CE1 participent 

à ce dispositif. Ils ont reçu leur carte 
d’adhérent des mains du maire, Fabrice 
Fenoy et de Johanna Moussu, adjointe à 
l’inclusion sociale et éducative. 

Samedi 16 décembre, le CCAS de Lunel-Viel 
organisait le Noël solidaire au profit des 
enfants et des familles bénéficiaires de l’aide 
sociale. 

La municipalité, représentée par Sylvie Froidure, 
adjointe aux solidarités, offre traditionnellement 
un goûter spectacle aux enfants bénéficiaires de 

l’aide sociale, accompagnés de leurs parents. Pour 
cette édition, ce sont cinquante-cinq enfants de Lunel-
Viel et quarante-huit enfants de Lunel Solidarité qui ont 
bénéficié d’un goûter et de la distribution des cadeaux 
par le Père Noël. L’occasion pour Sylvie Froidure de 
« remercier l’association LUN’AID et tous les généreux 
mécènes qui se mobilisent pour offrir un moment 
agréable aux enfants du village », avant de remettre un 
chèque de 900 € récoltés  en faveur de l’association 
Sonko « qui réalise des choses exceptionnelles au 
Sénégal ».  

Avec le CCAS,
c’est Noël pour

55

Solidarité

En partenariat avec l’APIJE, l’espace 
de vie sociale La Ruche met en place 
des permanences numériques pendant 
lesquelles un animateur numérique vous 
accompagne dans vos démarches en 
ligne : CAF, Pôle Emploi, Impôts, AMELI, 
ANTS, Retraite… et dans l’utilisation 
des outils numériques et leurs usages 
au quotidien. Ces permanences auront 
lieu un jeudi sur deux de 14h à 17h à 
l’espace de vie sociale. 

En partenariat avec l’UFCV, le cycle 
d’ateliers mis en place par l’EVS
La Ruche, à destination des  

personnes de plus de 60 ans a pris 
fin le 4 décembre dernier.  Il s’agissait 
d’ateliers numériques collectifs 
permettant de se familiariser avec les 
outils numériques et d’apprendre à 
mieux utiliser le matériel informatique. 
Un nouveau cycle d’ateliers dédiés 
aux seniors intitulés "Bien vivre ma 
retraite" sera proposé tous les lundis 
de 14h à 16h, à compter du 5 février.

Depuis le 16 novembre, des permanences numériques à destination des 
Lunelviellois sont proposées tous les 15 jours à l’espace de vie sociale La 
Ruche. Le dispositif a pour objectif d’accompagner les personnes ayant 
des difficultés avec le numérique.

Des permanences numériques 
sont mises en place à la Ruche

Nouveau

Cette année, trente-sept dossiers ont été 
acceptés pour une aide qui s’élève à 2480€. 

Les ateliers collectifs de pratique musicale 
ont commencé quant à eux, le samedi 18 
novembre. 

Treize enfants de 5 à 13 ans et leurs parents 
s’ils le souhaitent viennent découvrir chaque 
samedi matin les instruments mis à leur 
disposition et s’initier à la musique, sous 
la houlette de Laurent Guillot, directeur de 
l’iEFAR Music’All. 

Au premier trimestre 2024, l’UFCV revient animer un cycle d’ateliers "Bien vivre 
ma retraite" du 5 février au 29 avril 2024. Des rendez-vous récurrents seront mis 
en place les lundis après-midi sur les thèmes du lien social, de la lutte contre 
l’isolement et de la prévention sur la perte d’autonomie.

Un partenariat reconduit avec l’UFCV

L’aide à la pratique sportive et culturelle est destinée aux enfants de 4 à 17 ans. 
Elle se manifeste sous forme d’un montant de 60€ ou 80€ attribué selon le quotient 
familial pour une inscription dans une association de la commune. Des ateliers 
collectifs de pratique musicale sont également proposés en partenariat avec le 
Groupement Artistique Montpelliérain (GAM).

d’info :

Informations et prise de rdv auprès de 
l’APIJE au 07 49 37 75 03 ou par mail : 
numerique.lunel@apije.org

Venez participer à l’atelier animé 
par Virginie Genries, coach de vie, 
le mardi 30 janvier de 17h à 19h30 
ou le mercredi 28 février de 14h30 
à 17h, à l’EVS. 

En coaching, l’arbre de vie est un outil de 
prise de conscience 
et de confiance. 
L’arbre de vie 
permet d’explorer 
son passé, faire le 
point sur ce qui est 
essentiel dans le 
présent et permet 
de clarifier ce que 
l’on a envie de voir 
dans sa vie future.
Inscription auprès 
de l’EVS.

> Atelier citoyen : 
réalisez votre arbre 
de vie 

d’info :
Pour tout renseignement et inscription : 
Contactez l’EVS au 06 31 18 40 53 

Les rendez-vous
de la Ruche

Profitez des vacances pour venir  
découvrir à l’aveugle un film familial 
choisi par l’EVS ! 

Prochaine séance 
le mardi 13 février 
à 14h30 à la 
bibliothèque.
À partir de 8 ans

> Ciné-surprise !

d’info :

Renseignements
et inscriptions 
auprès de
l’EVS au 06 31 18 40 53 ou par mail : 
evs.laruche@ville-lunelviel.fr

d’info :
Sur inscription auprès de l’EVS au 06 31 18 40 53 ou par mail : evs.laruche@ville-lunelviel.fr 

enfants
lunelviellois

Grâce à la générosité de nombreux donateurs 
(Association LUN’AID, Cofruidoc, Association 
Espace Renaissance, MCC menuiserie, King Jouet, la 
Gendarmerie de Lunel, le Relais des Mousquetaires...), 
les enfants ont reçu cadeaux et bonbons, avant de 
partager un goûter et d’investir l’Orangerie de Lunel-
Viel pour une boum party orchestrée par DJ TEDY qui a 
gracieusement offert de son temps afin d’animer cette 
après-midi récréative.

C’est reparti pour les clubs
Coup de pouce !

Réussite éducative

Depuis 2008, ce dispositif a démontré son efficacité. Chaque année 
des écoliers de Lunel-Viel bénéficient de ce soutien à la lecture et aux 
mathématiques

Les permanences numériques animées 
par Quentin Lagarrigue permettent aux 
personnes en difficulté d’être accompagnées 
dans leurs démarches en ligne. 

Une aide renouvelée pour
la pratique sportive et culturelle

Jeunes 

Seniors

> "Les Petites Mains"  :
Venez vous inscrire à l’échange de services 
pour créer un réseau d’entraide dans le 
village ! À venir également : une conférence 
citoyenne, et d’autres animations à 
découvrir en famille (voir page agenda 31).
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Dix lycéens de la section ASSP (Aide, soins 
et services à la personne) du lycée Turgot 
à Montpellier, et leurs professeurs ont 

organisé, le 3 octobre dernier, des Olympiades 
pour les seniors dans le parc de l’Orangerie, 
en partenariat avec le CCAS de Lunel-Viel, 
la maison de retraite La Jolivade et avec la 
participation de l’association Mona Lisa.

Créer du lien intergénérationnel 
Au programme six ateliers autour des 
Olympiades entièrement imaginés et 
confectionnés par les lycéens :  chamboule-tout, 
badminton, basket-ball, course contre la montre, 
lancer de cerceaux et bowling. Seize aînés de la 
Jolivade, accompagnés de leur famille, étaient 
présents, dont la doyenne de 103 ans, Mme 
Clapier et M. Jallot, qui a 81 ans, s’affichait comme 
le plus jeune des seniors participants aux ateliers.

 

L’objectif  pour ces élèves de Terminale ASSP, 
était d’accueillir les résidents de l’Ehpad pour 
une demi-journée récréative et sportive, dans le 
cadre d’un projet de chef  d’œuvre, épreuve qui 
compte pour l’obtention du bac. Mission réussie 
pour ces élèves qui s’orientent vers les métiers 
du social : auxiliaire de vie sociale, infirmière ou 
encore ATSEM pour certains d’entre eux. 

Le soleil a agrémenté ces rencontres, qui 
se sont clôturées par un goûter offert par le 
CCAS de Lunel-Viel et d’un quiz en musique. 
Un joli moment de partage intergénérationnel 
entre lycéens, résidents, familles et personnels 
soignants.

À l’occasion de la Semaine Bleue, les élèves du lycée Turgot à Montpellier, ont organisé, 
un après-midi récréatif sur le thème des Olympiades, en direction des résidents de la 
Jolivade MBV de Lunel-Viel. Le but ? Tisser des liens entre les générations, rompre 
l’isolement des aînés mais aussi faire grandir ces futurs professionnels de la santé.

Un beau moment intergénérationnel auquel 
ont assisté Fabrice Fenoy, maire de Lunel-Viel, 
Sylvie Froidure, adjointe aux solidarités, Eva 
Defaux, directrice de la Jolivade, le personnel 
d’animation de la maison de retraite et les 
familles.

Le PLIE Est Héraultais tient des 
permanences, une fois par mois au 
CCAS de Lunel-Viel. Les prochaines 
permanences du PLIE "Insertion" auront 
lieu les jeudis 1er février, 7 mars, 4 avril, 
2 mai et 6 juin de 9h à 12h et les "Points 
conseil budget" auront lieu les vendredis 
26 janvier, 23 février, 29 mars, 26 avril, 
31 mai et 28 juin de 9h à 12h.

Les permanences 
du PLIE en 2024 

Le CCAS, en partenariat avec ACTIOM, 
propose à tous les Lunelviellois, 
une complémentaire santé  à des 
tarifs négociés. Dates des prochaines 
permanences en mairie : les vendredis 
16 février, 12 avril et 14 juin de 9h à 
12h. 

Permanences 
Mutuelle pour tous

d’info :
Les inscriptions pour les permanences 
PLIE et "Mutuelle pour tous" se font 
auprès du CCAS au 04 67 83 46 88.

Les permanences d’aide psychologique 
se déroulent sur rendez-vous, chaque 
1er mercredi du mois, de 9h à 12h au 
CCAS. Elles sont proposées gratuitement, 
en partenariat avec l’association “Arc en 
Ciel”, à toutes les personnes (et à leur 
famille), confrontées à une addiction 
avec ou sans substance.  Dates des 
prochaines permanences les mercredis 
14 février, 6 mars, 10 avril, 15 mai et 12 
juin 2024. 

Permanences 
addictions

d’info :
Inscriptions au 04 67 83 46 88.

La commune de Lunel-Viel expérimente 
la cantine intergénérationnelle début 
2024 en invitant les écoliers à déjeuner 

avec les résidents de la maison de retraite 
La Jolivade. Dans ce cadre une convention a 
été co-signée entre les deux structures le 28 
décembre dernier.

Vers une cantine 
intergénérationnelle...

Afin de créer un moment d’échange entre 
les enfants du périscolaire et les personnes 
âgées de la résidence, il a été convenu 
que l’EHPAD accueillerait une fois par mois 
une classe de l’école dans le cadre d’un 
repas intergénérationnel. Les repas seront 
pris à la Jolivade, par roulement, un jeudi 
par mois pour dix-huit élèves volontaires. 

Pour l’occasion un repas qui devra plaire 
autant aux enfants qu’aux personnes 
âgés, sera spécialement confectionné par 
l’établissement. Les écoliers seront encadrés 
par les animateurs du périscolaire qui 
partageront ce moment convivial avec eux.

Une co-construction 
citoyenne...

Pour cette phase d’expérimentation, 
la municipalité s’est appuyée sur les 
représentants des parents d’élèves. L’idée a 
été soulevée par une maman lors du dernier 
conseil d’école, réunissant les parents 
d’élèves, la directrice de l’école Gustave 
Courbet, la responsable du service Enfance 
Jeunesse et l’adjointe à l’inclusion sociale et 
éducative. 

L’objectif  du projet est de développer le lien 
social et favoriser la transmission de savoirs 
des aînés vers les plus jeunes et vice versa. 
Il s’agit aussi de pouvoir permettre à la 
résidence de lutter contre l’isolement des 
personnes âgées par le biais des enfants, 
qui apportent beaucoup de joie aux aînés. 

L’idée de cantine intergénérationnelle sur la 
commune pourrait bien se développer tant 
elle paraît prometteuse.

À partir du 18 janvier 2024, des repas intergénérationnels entre écoliers et 
seniors sont organisés. Les écoliers volontaires de Gustave Courbet pourront 
manger une fois par mois, avec les seniors au sein de la résidence MBV la Jolivade. 

Le maire de Lunel-Viel, Fabrice Fenoy, 
accompagné de Johanna Moussu, adjointe à 
l’inclusion sociale et éducative et aux affaires 
sociales, d’Audrey André, directrice du service 
Enfance Jeunesse et de Déborah Anselem, la 
maman d’élève à l’origine du projet, étaient réunis 
aux côtés d’Eva Defaux, directrice de la résidence 
MBV La Jolivade et de Christine Heichelbech, 
animatrice de la structure pour la signature de 
ce projet intergénérationnel. Une première à 
Lunel-Viel.

Depuis le 1er janvier 2024, le tarif  du 
portage des repas est facturé à 6,50 €.
Il n’avait pas évolué depuis 2011. Le 
coût du service a subi une hausse 
importante ; un repas livré coûte 7,73€ 
à la commune. Le portage de repas à 
domicile est destiné aux lunelviellois 
de plus de 60 ans ou en situation de 
handicap.

Portage des repas

d’info :
Constitution des dossiers auprès de la 
Mairie au 04 67 83 46 83.

Solidarité

Des lycéens auprès des aînés 
pour la semaine bleue

Tout est parti d’un reportage vu à la 
télé. « Cela se fait ailleurs, dans d’autres 
villes, il n’y a pas de raison que cela ne 
fonctionne pas à Lunel-Viel. Je me suis dit 
pourquoi ne pas mettre en place ces repas 
intergénérationnels sur la commune, cela 
m’a paru quelque chose de très positif », 
explique cette maman de deux garçons 
dont l’un est scolarisé en CE1 à Gustave 
Courbet.

Alors, elle a présenté son idée, soumise à 
l’étude par l’équipe municipale et l’EHPAD, 
qui ont donné rapidement leur accord. 

Lorsque j’allais voir ma grand-mère en 
EHPAD avec mes garçons, je me souviens 
de l’émulsion que leur présence créait. 
Le but est de développer du lien entre 
les générations, c’est un échange et cela 
peut permettre à certains enfants qui 
n’ont pas ou plus la chance d’avoir de 
grands-parents de tisser des liens avec les 
résidents de la Jolivade. » 

Déborah Anselem apprécie le fait que la 
municipalité ait entendu sa proposition. 
D’un côté, une équipe périscolaire 
dynamique, de l’autre, des parents d’élèves 
motivés qui veulent être une force de 
propositions pour Lunel-Viel. Ce nouveau 
projet intergénérationnel est bel et bien le 
fruit d’une co-construction citoyenne.

Déborah 
Anselem,  
est déléguée 
des parents 
d’élèves, 
membre du 
Conseil d’école 
de Gustave 
Courbet.

À l’origine du projet…
Déborah Anselem, parent d’élèves 
élue à l’école Gustave Courbet, 
a lancé cette idée qui a reçu 
le soutien de Johanna Moussu, 
adjointe à l’inclusion sociale et 
éducative et aux affaires sociales.

À Lunel-Viel, retraités et écoliers 
déjeuneront bientôt ensemble

Intergénérationnel 
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Rompre l’isolement, éviter qu’un enfant 
soit seul face à ses problèmes. L’initiative 
proposée par les 26 enfants élus au sein 

du conseil des élèves de l’année dernière a vu 
le jour en cette rentrée scolaire 2023-2024. 
Inauguré lundi 6 novembre à l’école Gustave 
Courbet, il a été bien accueilli par les enfants 
et égaye la cour avec ces jolies couleurs.

Comme l’explique Alicia, 6 ans, déléguée et 
élève de CE1, le but de ce banc de l’amitié 
est que « si un enfant se sent seul, il n’a qu’à 
s’asseoir sur le banc et d’autres viendront 

le rejoindre pour jouer ». Qu’il s’agisse d’un 
nouvel arrivant dans l’école ou d’un enfant 
trop timide pour se rendre au contact des 
autres, le banc de l’amitié permet de se faire 
de nouveaux amis, de favoriser l’inclusion et 
de lutter contre les problèmes de harcèlement 
scolaire afin de garantir que chaque enfant 
vive sa scolarité de manière sereine. Du cours 
préparatoire au cours moyen deuxième année, 
tous les enfants peuvent utiliser le banc, c’est 
une sorte de refuge où l’on est sûr de trouver 
de la bienveillance. Après avoir découvert ce 
banc coloré, les enfants ont, chacun à leur 
tour, coupé un morceau du ruban avec fierté. 
Pour clôturer l’événement, Anne Perrier, la 
directrice de l’établissement, a chargé les 
élèves élus d’expliquer le fonctionnement 
du banc de l’amitié à leurs camarades dont 
les classes n’étaient pas présentes lors de 
l’inauguration. Johanna Moussu, l’adjointe à 
l’inclusion sociale et éducative, a conclu ce 
moment convivial en demandant aux élèves 
de « prendre soin du banc de l’amitié et des 
enfants qui s’y assiéront dessus ». 

Inauguration du banc de l’amitié
Écoles

À l’école Gustave Courbet, quand un enfant se sent seul ou qu’il est triste, il 
peut s’asseoir sur le banc de l’amitié nouvellement installé dans la cour de 
récréation. Inauguré en novembre dernier, ce nouvel équipement, proposé par 
les délégués du conseil d’enfant de l’année scolaire 2022-2033, a pour but de 
briser l’isolement.

Menés par une intervenante en secourisme et 
dispatchés en équipes, les adolescents se sont 
tour à tour affrontés à travers une succession 
d’énigmes, puis aidés mutuellement afin de 
retrouver le mannequin, et lui prodiguer les 
gestes de premiers secours. Les objectifs étant 
de développer, par le jeu, les connaissances 
en secourisme des jeunes de 13 à 17 ans 
et de contribuer au renforcement de leurs 
compétences psychosociales. 

Allier le jeu à l’apprentissage

Plusieurs thèmes ont pu être abordés durant 
cet atelier immersif  : comment protéger une 
personne, alerter les secours, reconnaître 
une victime inconsciente qui ne respire plus, 
et la conduite à tenir dans ces différents 
cas. À l’issue de la journée, les jeunes se 
sont retrouvés autour d’un goûter offert par 
la municipalité et une trousse de premiers 
secours leur a été remise par Johanna Moussu, 
adjointe à l’inclusion sociale et éducative et 
aux affaires sociales, avant de rappeler « qu’il 
est crucial que chacun puisse être sensibilisé 
aux gestes de premiers secours, et ce, dès le 
plus jeune âge. C’est une bonne chose d’allier 
l’aspect ludique à l’apprentissage ». 

Un escape-game pour 
apprendre les bases du 
secourisme

Jeunes

Huit jeunes Lunelviellois, âgés de 13 à 17 
ans, se sont retrouvés mercredi 18 octobre, 
à l’espace de vie sociale La Ruche pour 
apprendre les bases du secourisme. Autour 
d’un escape-game, ils ont pu observer et 
mettre en œuvre les gestes de premiers 
secours. Une façon de saisir de manière 
ludique les enjeux du massage cardiaque et 
l’utilisation du défibrillateur.

Les élèves du conseil de l’établissement ainsi que 
les trois classes de CP, la directrice Anne Perrier, 
l’adjointe à l’inclusion sociale et éducative, Johanna 
Moussu et la responsable du service périscolaire, 
Audrey André, étaient présents pour l’inauguration 
du banc de l’amitié.

Le RPE organise des permanences administratives ouvertes aux 
familles et/ou assistant(e)s maternel(le)s, avec ou sans rendez-vous. 
Les prochaines permanences auront lieu, à la salle annexe de la 
bibliothèque, le 1er lundi du mois de 15h à 17h. Prochaines dates des 
permanences les 8 janvier, 5 février, 4 mars et 2 avril 2024.

Les permanences du Relais Petite Enfance

d’info :
Informations et inscriptions auprès de Lunel Agglo au 04 67 83 45 47 ou 
par mail à : rpe@paysdelunel.fr

Les livres tout juste sortis du sac, Émilie, 
l’intervenante chargée d’encadrer les 
jeunes, invite rapidement chacun des 

élèves à se mettre au travail. Il est dix-sept 
heures quinze, ce jeudi soir, à l’annexe de 
la bibliothèque municipale. Huit jeunes sont 
venus profiter du dispositif  "Temps d’accueil 
et d’accompagnement aux devoirs", instauré 
par la municipalité depuis le 13 novembre 
dernier.
« Nous démarrons cet accompagnement, il 
reste encore des choses à faire évoluer. Mais 
globalement, cela fonctionne bien. Certains 
s’entraident entre eux, d’autres travaillent 
en autonomie. Et quand ils ont fini leurs 
devoirs, ils peuvent aller chercher un livre à la 
bibliothèque », explique Émilie Tellier.

Une initiative lancée par la municipalité bien 
accueillie par les familles et les élèves, surtout 
les collégiens, bien engagés dans la démarche. 
Sophie est en 5e, elle est inscrite avec sa 
soeur pour une session par semaine et avoue 
volontiers : « Ce sont mes parents qui me 
l’ont proposé. C’est bien car ça change de la 
maison. Si j’ai besoin d’aide je peux demander 
à quelqu’un ». Pour Aden, en 6e à Lansargues, 
« Cela me permet d’avoir de l’aide pour réviser 
mes leçons, je ne suis plus tout seul. Je peux ainsi 
mieux travailler et mieux comprendre le cours ». 

L’aide aux devoirs est proposée gratuitement 
deux fois par semaine, de 17h15 à 18h15, 
les lundis et jeudis à tous les élèves qui le 
souhaitent, du CE2 à la 3e, à condition d’être 

scolarisés ou domiciliés sur la commune. Elle 
est encadrée par une intervenante de niveau 
bac + 3, qui intervient également sur les temps 
d’accueil périscolaire. Les familles doivent 
s’inscrire auprès du service scolarité de la 
mairie. Le but est de soutenir les enfants dans 
leur travail personnel en instaurant un climat 
favorable à l’étude. La méthodologie de travail 
est basée sur l’acquisition progressive d’une 
organisation des devoirs de l’enfant. Le groupe 
est constitué d’un maximum de 12 enfants. 

d’info :
Inscriptions auprès du service scolarité par 
mail : scolarite@ville-lunelviel.fr ou au
04 67 83 46 85.

Nouvelle tarification pour la restauration scolaire

Voté en conseil municipal le 13 novembre 
dernier, cette légère hausse des tarifs de la 
cantine et de l’accueil périscolaire (matin et 
soir) intervient après une augmentation du 
coût du service (coût du repas auprès du 
prestataire, personnels, eau, électricité…) 
de près de 18 %. L’augmentation du ticket de 
cantine facturé aux usagers est de 0,20 cts 

pour chaque tranche soit 28,8€ par an pour 
un enfant mangeant tous les jours scolaires à 
la cantine.  
En ce qui concerne les ALP, le tarif  qui n’a 
pas été augmenté depuis 2011, est à présent 
fixé entre 0,70 cts et 1,20€ en fonction des 
tranches de quotient famililal. Ces tarifs, 
concernant la restauration scolaire et l’accueil 

périscolaire, restent compétitifs par rapport 
aux autres communes du territoire. À noter que 
le fonctionnement et les modalités d’inscription 
aux prestations scolaires restent inchangés.

d’info :
Inscriptions via le portail famille ou auprès
du service scolarité : scolarite@ville-lunelviel.fr

L’aide aux devoirs, le nouveau 
dispositif  est bien engagé

Nouveau service

À partir du 1er janvier 2024, la ville met en place dans les écoles une nouvelle tarification pour la restauration scolaire et l’accueil 
périscolaire. Avec cette refonte, les tarifs sont progressifs en fonction des ressources de chaque famille. Les tarifs restent 
inchangés pour l’ALP midi.

Depuis novembre dernier, la ville met en place un temps d’accompagnement aux 
devoirs pour les écoliers et collégiens de la commune. Ce service gratuit, ouvert du 
CE2 à la 3ème, doit permettre aux enfants d’acquérir une autonomie dans la gestion et 
la réalisation de leur travail scolaire en leur donnant des méthodes de travail.
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La Saint-Vincent aura lieu cette année du 
19 au 21 janvier. Au programme des 
taureaux bien sûr mais aussi un spectacle 

d’humour et un feu d’artifice en clôture des 
festivités. 

Coup de projecteur sur le spectacle proposé 
cette année à la salle Roux. C’est le personnage 
Zize Dupanier, interprété par le comédien et 
humoriste Thierry Wilson, demi-finaliste de La 
France a un incroyable talent (saison 14), qui 

débarque à Lunel-Viel, samedi 20 janvier. Son 
spectacle, “La Famille Mamma Mia” rencontre 
un franc succès, partout en France.  Zize, une 
Marseillaise un peu folle, provocante, mais 
en même temps une vraie bourgeoise, marie 
son fils aîné Paulo. Pour préparer le mariage 
du siècle, elle ne laisse rien au hasard : le 
restaurateur, la liste des invités, la décoration 
de table et de salle de mariage, le choix de 
la musique. Mais qu’en dira sa belle-fille 
accompagnée de sa mère ?

Alors pourquoi venir la voir ? Parce que c’est 
surprenant, qu’elle nous rappelle sa cousine 
éloignée Mado la niçoise (même si elle est 
beaucoup plus vieille, selon Zize), qu’elle use 
d’un langage fleuri et bien choisi. 

Repas des seniors : 
dimanche 21 janvier

LE PROGRAMME
Vendredi 19 janvier : 
18h30  : début des animations taurines 
avec des BANDIDOS (manades Tommy et 
Chaballier)  suivies d’une ENCIERRO  (manade 
Chaballier).
19h30 : lancement officiel de la fête avec 
l’APÉRITIF D’OUVERTURE offert par la 
municipalité à la salle Roux en musique avec 
Alégria accompagné de danseuses sévillanes. 

Samedi 20 janvier : 
12h15 : ABRIVADOS (manades Milla, Lafon 
et Chaballier)
16h30 : BANDIDOS (manades Milla, 
Lafon  et Chaballier) suivies d’une ENCIERRO 
(manade Lafon). 
20h30 : SPECTACLE D’HUMOUR DE ZIZE, 
à la salle Roux.  

Dimanche 21 janvier : 
10h30  : MESSE en lengo nostro suivie de la 
bénédiction des chevaux (roussaitaio) à 12h à 
l’église Saint-Vincent. 
12h00 : REPAS DES AÎNÉS et ABRIVADOS 
(manades Agnel, Aubanel et Saint-Louis). 
16h30 : BANDIDOS (manades Agnel, 
Aubanel et Saint-Louis) suivies d’une 
ENCIERRO (manade Aubanel). 
18h00 : FEU D’ARTIFICE tiré de l’Arboretum 
en clôture des festivités. 

L’association la Jeunesse Lunelvielloise tiendra 
un stand devant la salle Roux de vente de vin 
chaud et de cocardes, les samedi 20 et 
dimanche  21 janvier à 12h00.

Zize, la cagole marseillaise, 
en spectacle à la salle Roux 

Saint-Vincent

L’édition 2024 de la Saint-Vincent est placée sous le signe de l’humour avec le 
personnage haut en couleur de Zize Dupanier qui débarque à la salle Roux pour un 
spectacle, samedi 20 janvier.

Le traditionnel repas des aînés aura lieu le 
dimanche 21 janvier à midi, à la salle Roux. 
L’animation musicale sera assurée par 
Denis Grey et son orchestre. Pour toutes les 
personnes âgées de plus de 65 ans qui ne 
peuvent se déplacer, un colis gourmand sera 
distribué par le CCAS à partir du 26 janvier. 

d’info :
Informations auprès du 04 67 83 46 88.

Le 5 décembre dernier, trente-cinq 
conventions de disponibilité des 
sapeurs-pompiers volontaires ont été 

signées. Elles concernent 35 soldats du 
feu du territoire répartis sur 3 centres de 
secours (21 de Lunel, 12 de Marsillargues et 
2 de La Grande-Motte), parmi lesquels deux 
sapeurs-pompiers volontaires, également 
agents communaux pour la ville de Lunel-Viel. 

Une convention signée

Une convention a été mise en place entre la 
commune de Lunel-Viel et les pompiers afin de 
définir les modalités d’intervention des deux 
agents communaux, Denis Amilhat et Bertrand 
Martin, et de les rendre plus disponibles en 
cas de besoin de secours, même pendant 
leurs heures de travail. « Mais cela va aussi 

nous permettre de nous former, y compris 
sur notre temps de travail », explique Denis 
Amilhat, pompier volontaire depuis 18 ans et 
responsable des services techniques de la ville 
de Lunel-Viel. 

Cette signature permet aux sapeurs-pompiers 
volontaires dans les secteurs public et privé 
d’accomplir leurs missions tout en exerçant 
une activité professionnelle, contribuant ainsi 
à la continuité et à la qualité des secours 
de proximité. Ces héros ordinaires sont au 
nombre de 4 700 sur le département de 
l’Hérault, dont 4 000 volontaires qui assurent 
60 % des interventions sur le terrain.

En signant cette convention, la collectivité 
de Lunel-Viel a reçu le label “Employeur 
partenaire des sapeurs-pompiers”.

Agents communaux, Denis et Bertrand 
sont aussi pompiers volontaires
Deux agents communaux, Denis Amilhat et Bertrand Martin, sont sapeurs-pompiers 
volontaires au centre de secours de Lunel. Afin de faciliter la gestion de leur emploi 
et la duplicité de leurs missions, une convention de mise à disposition a été signée 
entre la commune et le SDIS de l’Hérault.

Sous le feu… des projecteurs cette fois-ci. 
Denis Amilhat et Bertrand Martin, les deux agents 
communaux également pompiers volontaires, aux 
côtés du maire, Fabrice Fenoy et de la Directrice 
Générale des Services, Valérie Decoux, étaient 
conviés à l’Espace Castel à Lunel pour la signature 
de la convention en présence d’Éric Florès, 
directeur du Service départemental d’incendie et 
de secours (Sdis) de l’Hérault, et Kléber Mesquida, 
président du conseil d’administration du Sdis 34.

La ville s’est dotée d’un nouveau véhicule 
électrique, en remplacement d’un véhicule 
thermique devenu obsolète. La Dacia Spring, 
100% électrique, affiche depuis le 24 novembre 
dernier un tout nouveau flocage. 

Elle est principalement utilisée par les agents communaux 
pour les livraisons et le portage des repas. En optant pour 
un véhicule électrique, la ville concrétise son engagement 
en faveur du développement durable. 

Nouveau flocage pour le véhicule électrique

d’info :
Informations auprès de la Police Municipale
au 04 67 83 46 79 / 06 82 84 70 51

Zone bleue, n’oubliez 
pas votre disque !
À la demande des commerçants, la 
municipalité a mis en place une zone bleue 
afin de faciliter la circulation
en centre-ville. Elle permet de réguler le 
partage des places et d’avoir un accès plus 
facile aux commerces.

On estime qu’une place en zone 
bleue est utilisée par 6 à 8 
véhicules par jour, favorisant 
ainsi l’accès aux commerces 
pendant le journée. La nuit, 
ce sont les riverains qui sont 
prioritaires jusqu’au lendemain 
matin. 

La zone bleue est définie par un marquage au sol 
et par des panneaux à l’entrée et à la sortie de 
la zone. Le stationnement est réglementé avec 
limitation de durée (2h) dans les rues suivantes : 
des numéros 3 à 15 et 66 à 87 Place du 14 Juillet, 
et sur le parking Jules Ferry, situé rue Saint Vincent. 

La zone bleue est effective du lundi au samedi de 
9h00 à 19h00 sauf  les dimanches et jours fériés, 
il est interdit de laisser stationner un véhicule 
pendant une durée supérieure à deux heures à 
compter de l’heure d’arrivée du véhicule (sauf  
personnes en situation de handicap munies d’une 
carte de stationnement prioritaire). 
Le disque de stationnement doit être placé en 
évidence sur le pare-brise. Il est possible de s’en 
procurer en mairie ou dans les grandes surfaces 
(rayon automobile) ou commerces spécialisés. 
L’absence de disque et la non-conformité sont 
susceptibles d’entrainer une contravention
de 35 euros.

d’info :

Billetterie sur place au tarif  de 10€ (gratuit 
pour les - de 25 ans et minima sociaux). 
Réservation conseillée au 04 67 83 46 94. 

>>> Les manèges et animations foraines du village se tiendront du vendredi 19 
au dimanche 28 janvier, sur la place du 14 juillet. Tarif réduit le mercredi. 
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À partir du 1er janvier 2024, le tri des 
biodéchets est généralisé à tous les 
professionnels et les particuliers. En 

quoi cela consiste et qu’est-ce que cela va 
changer dans notre quotidien ?

La loi évolue
C’est une mesure phare de la loi relative à 
la lutte contre le gaspillage et à l’économie 
circulaire du 10 février 2020. L’enjeu ? 
Valoriser cette matière vivante et cesser 
d’enfouir ou d’incinérer ces déchets afin de 
réduire la production de gaz à effet de serre !
 
Les biodéchets : quèsaco ?
Il s’agit des déchets alimentaires (les 
restes de vos préparations de cuisine et de 
vos assiettes) et des déchets « verts » ou 
végétaux. 

La collectivité vous 
accompagne
Ayant fait de la réduction des déchets une 
priorité, la commune s’est investie auprès 
de Lunel Agglo, en charge de la gestion des 
déchets, pour encourager et développer les 
solutions permettant de trier les déchets 
biodégradables en les séparant du reste 
des ordures ménagères, comme le verre et 
les emballages. Cinq points de collecte ont 
ainsi été déployés dans le centre du village 
permettant aux habitants ne disposant pas 
de jardin de déposer leurs biodéchets. Lunel 

Agglo a également réalisé une campagne de 
distribution de composteurs individuels, en 
porte à porte, en décembre dernier. Plus 
de 120 composteurs ont déjà été remis 
gratuitement aux Lunelviellois, soit 43% 
des foyers pavillonnaires équipés ; une 
belle progression par rapport à 2022 où 
seulement 37% des foyers étaient équipés. 
Les foyers qui ne sont pas encore équipés 
peuvent en faire la demande. Le compostage 
des restes alimentaires a permis en 2022 sur 
le Lunellois, de détourner 1 319 tonnes de 
déchets de l’incinérateur, soit l’équivalent en 
poids de 9 baleines bleues. 

Le tri des biodéchets associé au tri des 
emballages permet de réduire en outre, la 
Taxe d’enlèvement des ordures ménagères 
(TEOMi) des foyers.

À Lunel-Viel et Lunel, les deux communes 
concernées par le test de collecte des 
biodéchets en point de regroupement, on 
estime à 29, 8 kg/hab/an de biodéchets 
produits et triés par les 296 foyers 
participants au test de collecte. À ce jour, tout 
dispositif  confondu (composteur individuel, 
collectif  ou point d’apport volontaire) ce sont 
69, 5% des foyers du périmètre concerné qui 
trient leurs biodéchets.

Tri obligatoire des biodéchets :
pensez à composter

Compostage

Conformément à la loi, l’obligation de tri des biodéchets est généralisée depuis le 
1er janvier 2024. La collectivité met à disposition de chaque foyer un bac de tri ou un 
bac à compost personnel. Après le déploiement de cinq bornes à déchets alimentaires 
en différents points du centre-ville de Lunel-Viel et la distribution de composteurs 
individuels en porte à porte, les Lunelviellois qui ne sont pas encore équipés peuvent 
le faire auprès de Lunel Agglo.

A la découverte d’un 
site de cours d’eau et de 
zones humides restauré !
Dans le cadre des Journées Mondiales des 
Zones Humides, le Symbo, en partenariat 
avec la Commune de Lunel-Viel, propose 
le samedi 3 février une sortie découverte 
du site du Dardaillon Ouest renaturé : 
objectifs des travaux, zones 
humides et services rendus. 

Partez à la découverte 
d’un site ayant fait l’objet 
d’importants travaux de 
renaturation : restauration 
morphologique du cours d’eau 
Le Dardaillon Ouest, création de 
zones humides… Ces milieux, ainsi restaurés, 
nous rendent de nombreux services !  L’activité 
est proposée par Eve Le Pommelet du Syndicat 
Mixte du Bassin de l’Or. Rendez-vous au 
Dardaillon ouest sur le chemin des trois ponts (ou 
route de Valergues) à 10 heures. Un verre de 
l’amitié sera offert par la Mairie.

TRI DES BIODÉCHETS
Depuis le 1er janvier, tous les producteurs de 
biodéchets (particuliers ou professionnels) 
doivent cesser de les jeter dans la poubelle à 
ordure ménagère. Chaque foyer doit s’équiper 
d’un bac de tri ou d’un bac à compost 
personnel.

d’info :
Service déchets au 0 800 034 400 (gratuit).

Compostage : mode d’emploi
> Si vous avez un jardin
• Compostage en bac (à se procurer 
gratuitement auprès de Lunel Agglo ou à 
construire vous-même).
• Compostage en tas.

 > Si vous n’avez pas de jardin
• Compostage collectif  : la commune compte 
trois sites de compostage collectif  (sur le 
parking Les Thermes, au quartier des Horts 
et au domaine de l’Orangerie) ainsi que cinq 
points de collecte pour les biodéchets déployés 
en centre-ville (place de la Libération, plan du 
foyer, quartier église Saint-Vincent et quartier 
de l’école maternelle les Thermes).
• Lombricomposteur, il peut être placé à 
l’intérieur du logement (cuisine, cave, local 
poubelle) ou à l’extérieur (terrasse ou balcon).

d’info :
Renseignements au 07 84 71 91 89

Biodéchets

IInitié par Marie De Oliveira, adjointe aux 
espaces verts et aux jardins partagés, et 
mis en œuvre par l’équipe ALP élémentaire 

et Émilie Tellier, chargée de développement 
durable, le projet vise de façon pratique et 
ludique, à sensibiliser les enfants aux éco-
gestes pour la planète. 

Quatre-vingt-trois écoliers de Gustave 
Courbet, encadrés par les animateurs, ont 
participé à plusieurs séances de ramassage 
des déchets. L’opération déployée sur le 
temps méridien (de 12h à 13h30) les 9 
et 12 octobre, ainsi que le 14 novembre 
dernier, a débuté par des consignes de 
sécurité. Équipés de masques, gants et sacs 
poubelles, les enfants ont nettoyé des zones 
clés de la commune, allant de l’amphithéâtre 
au parc, en passant par l’arboretum et le 
stade de football.

Plus de deux kilos récoltés
Près de 2 kilos de déchets en tout genre 
ont été ramassés sur plusieurs secteurs de 
la commune. De retour à l’école, les élèves 
ont trié les déchets selon les consignes de 
tri. Les déchets non recyclables ont été jetés, 

tandis que les autres ont été nettoyés et 
désinfectés afin d’être réutilisés en vue d’une 
activité artistique. 

Des objets parfois insolites
Des canettes, des emballages alimentaires 
(biscuits, compotes à boire…)  ou même des 
papiers journaux, mouchoirs … les enfants 
ont trouvé tous types de déchets. Parmi les 
plus insolites, on peut citer : pots de fleur 
cassés, plaques et grilles en plastique, tissus, 
emballages et restes alimentaires et même 
des jouets d’enfant. 

Au-delà du simple ramassage, l’objectif  
du projet était de sensibiliser les écoliers à 
l’impact de la pollution sur l’environnement 
proche (maison, école). Grâce à ces activités, 
les élèves ont pris conscience de la nécessité 
de trier les déchets. 

La municipalité souhaite réitérer l’opération à 
la rentrée prochaine. En 2024, d’autres actions 
de sensibilisation à l’environnement seront 
menées, et notamment la réalisation d’une 

fresque artistique réalisée en objets recyclés, 
encourageant ainsi la créativité et la protection 
de l’environnement. Bravo aux écoliers pour 
cette belle opération éco-citoyenne !

Trier ses déchets, un jeu d’enfant !
Dans le cadre d’une campagne de sensibilisation au tri des déchets, les classes de 
CM1-CM2 de Gustave Courbet ont nettoyé le village et les abords de l’établissement. 
Cette opération, portée par le service Enfance Jeunesse de la ville, a pour but de 
sensibiliser les écoliers aux gestes éco-citoyens pour la réduction des déchets.

Les écoliers de CM1 et CM2 ont 
participé aux séances de ramassage 
des déchets organisés sur les temps 
périscolaires en différents points de 
la ville. 

La maternelle
Les Thermes décroche
la labellisation E3D
L’école maternelle Les Thermes a 
obtenu la plaque E3D à la suite de la 
mise en place d’actions en faveur de 
l’environnement.

Ce premier niveau de labellisation obtenu 
par l’établissement reconnait la volonté de 
l’équipe pédagogique, en partenariat avec 
l’équipe périscolaire, de s’engager dans la 
démarche et constitue une première étape 
vers une démarche globale. Il permet 
d’identifier des axes d’évolution, inscrits 
dans une démarche d’acculturation de toute 
la structure : réduire et trier les déchets, 
éviter le gaspillage alimentaire, limiter la 
consommation d’énergie, développer la 
biodiversité et le jardinage. 
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Jardins en 
partage
de nouvelles parcelles 
sortent de terre
On y cultive des fruits, des légumes et… des 
relations. Les jardins partagés, initiés depuis 2010 
sur la commune, s’inscrivent dans une démarche 
citoyenne de partage. Le projet géré par la ville a 
rencontré un vif succès depuis sa création. Face à la 
réussite de l’initiative et les nombreuses demandes 
des Lunelviellois, la municipalité a décidé de concevoir 
de nouvelles parcelles. Dix-neuf parcelles sont en 
cours de création depuis le mois de novembre. Outre 
l’aménagement de jardins d’une superficie variable, le 
chantier accueillera une serre, un espace pédagogique 
et un espace commun avec pergola, accessible aux 
personnes à mobilité réduite.

Ce projet d’agrandissement des jardins partagés à Lunel-Viel, fait 
suite à une consultation citoyenne initiée en 2022. Un questionnaire 
distribué à l’espace de vie sociale avait fait émerger les attentes et 

les besoins des habitants concernant la création de  nouveaux jardins. 
Outre l’aménagement de 19 parcelles de 16 à 100 m², permettant 
de répondre à la demande d’un public plus varié, il comprend une 
serre, un espace pédagogique de 130 m² avec une ruche cheminée 
et un espace commun PMR avec pergola. Les travaux, entamés en 
novembre 2023, devraient se terminer au premier trimestre 2024 pour 
une livraison des jardins au printemps. Les travaux, d’un montant de 
97 500 €, sont subventionnés à hauteur de 48 570 € par l’Union 
Européene et 12 500 € par le Département.

Un moment de partage et de concertation 

Avant d’être partagés par les jardiniers, les futurs jardins ont donné 
lieu à un temps de partage sous la forme de groupes de travail 
composé d’élus, d’un paysagiste, du responsable des espaces verts et 
de l’ingénieur de la commune, afin de proposer de nouveaux jardins qui 
s’intègrent à l’environnement paysager.

 
Sur une vaste parcelle de terre arable, non constructible, coté rive 
droite du Dardaillon Est, en aval du pont piétonnier sur l’allée Paul 
Manse, et à proximité des jardins existants, le projet est implanté 
en cœur de ville, le long de la voie verte. La zone s’étend sur une 
emprise de 2600m². Les nouvelles parcelles permettront de délimiter 
l’espace urbain (le lotissement de l’Orangerie) et l’espace paysager (le 
Dardaillon) en créant un masque végétal derrière la résidence. 

Le projet retenu esquisse les contours d’une architecture circulaire, où 
les parcelles à géométrie variable seront délimitées par des clôtures 
naturelles (ganivelles). En complément, une aire collective et des 
aménagements paysagers seront créés en son centre.
 

Les jardins partagés sont un lieu de partage et 
d’expériences. Tout au long de l’année, ils ouvrent leurs 
portes aux habitants. Des ateliers et des événements 
de découverte de la biodiversité y sont régulièrement 
proposés. Les jardins sont aussi un lieu de promenade, 
et toutes les générations s’y retrouvent !

En chiffres
 

19 nouvelles parcelles de 16 à 100m2 

installées à proximité des jardins existants 
comprenant 27 parcelles individuelles et 1 solidaire

Sur une emprise de 2 600 m2

97 500 € de travaux dont subventions 12 500 € 
du Département et 48 570 € de Europe Leader 
(soit plus de 62%)
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Un verger urbain viendra compléter les plantations en 
périphérie grâce au programme du Département "8000 
arbres par an pour les communes". Un accès piéton le 
long de la voie verte est prévu côté Dardaillon, en plus 
de l’accès principal à l’ouest rue du Dardaillon. Deux 
tilleuls seront plantés sur la parcelle collective aménagée 
de bancs et de tables, offrant grâce à leur feuillage 
généreux une ombre fraîche en été. 

La première phase des travaux, réalisée par EMF 
comprenait les terrassements pour l’aménagement des 
parcelles et les cheminements d’accès, le raccordement 
des jardins au réseau d’irrigation BRL, pour alimenter les 
jardins en eau, et la pose de la clôture périphérique par 
les services de la ville. Les aménagements paysagers 
complémentaires et les portails d’accès sont en cours 
de réalisation par les agents techniques. Les derniers 
aménagements devraient se terminer à la fin du premier 
trimestre pour une mise en service des jardins en avril 
2024.

Dix-neuf  parcelles vont bientôt voir le jour derrière la 
résidence de l’Orangerie, le long de la voie verte. Elles 

seront disponibles au printemps. Un projet piloté par 
Marie Pellet-Laporte, première adjointe, Marie De Oliveira, 

adjointe aux jardins partagés, un groupe d’élus et les 
services de la mairie.

Interview

Marie Pellet-Laporte, première 
adjointe déléguée à l’urbanisme et 
au patrimoine, en charge du projet.

Marie De Oliveira, adjointe 
aux espaces verts et aux jardins 
partagés

> Pourquoi la ville 
favorise les espaces 
végétalisés partagés ?
Planter, gratouiller, regarder 
pousser, récolter, déguster… 
Le jardinage est un facteur de 
bien-être, un très bon stimulant 
intellectuel et il participe à 
l’embellissement du cadre de vie. 

Les jardins partagés sont 
multifonctionnels : ils permettent 
aux jardiniers d’avoir un espace 
où ils peuvent se détendre dans 
un environnement naturel, de 
pratiquer une activité en extérieur, 
de construire des liens sociaux, 
d’acquérir des compétences en 
jardinage et de faire pousser des 
légumes. 

Ce sont des lieux de sociabilité très 
importants pour le développement 
de la citoyenneté. Ils s’adressent 
à toutes les générations et tous 
les milieux sociaux. Les journées 
de rencontres entre jardiniers 
participent à renforcer les 
liens sociaux et le partage de 
connaissances et de savoir-faire.

> Pourquoi un 
nouveau projet 
d’aménagement de 
jardins partagés ?

Face au succès des premiers 
jardins partagés, la ville a souhaité 
développer les valeurs des jardins 
et satisfaire à la demande et à la 
pluralité des publics. Cette réflexion 
s’est concrétisée par la création 
d’un jardin à géométrie variable 
permettant de répondre à un 
éventail plus large de jardiniers. Il 
y a des petites parcelles qui seront 
attribuées à une personne seule ou 
peu expérimentée, tandis qu’une 
parcelle plus grande conviendra à 
une famille ou un jardinier confirmé. 

Un effort important a porté 
sur l’intégration paysagère 
des futurs jardins et à leur rôle 
d’interface entre la zone urbaine 
et son enveloppe végétale et de 
promenade, via la voie verte. Plus 
largement, ce projet de nouveau 

jardin partagé rassemble un grand 
nombre de valeurs chères à la 
commune : de vivre ensemble, de 
santé, d’éducation, de loisir, de 
solidarité et de développement 
durable de la ville. 

Nous avions un site qui s’y prêtait, 
une élue aux jardins qui œuvre
au quotidien pour développer leur 
dimension collective et une belle 
participation des partenaires 
institutionnels (Europe  et 
Département) : il était naturel pour 
nous de saisir cette opportunité. 
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Jardins partagés : cultivons notre jardin

L’implication citoyenne et collective autour 
des jardins, l’entraide entre mains vertes 
expertes et jardiniers en herbe, c’est la 

clé de leur réussite et de leur expansion. ll y 
a les premiers jardins historiques situés rue du 
Dardaillon, juste derrière la maison de retraite 
La Jolivade, qui regroupe vingt-sept jardins 
individuels et une parcelle solidaire sur laquelle 
poussent légumes et fruits cultivés pour le CCAS 
de Lunel-Viel. Et ceux qui vont venir grossir les 
rangs prochainement : le long de la voie verte, 
en continuité des jardins du Dardaillon.  

À Lunel-Viel, les jardins partagés se multiplient 
dans un esprit commun. 

Cultiver le goût du lien et 
sèmer les graines de la 
solidarité 

Les jardiniers se voient attribuer une parcelle 
à cultiver et sont sollicités pour s’engager 
dans le projet collectif  des jardins, d’entretien, 
d’embellisement, d’entraide et de cultures 
solidaires. Sur la parcelle solidaire, au cœur  
des jardins du Dardaillon, les jardiniers 
sont quelques-uns à donner régulièrement 
un peu de leur temps pour s’occuper de la 
parcelle solidaire dont les légumes produits 
sont distribués aux bénéficiaires de l’aide 
alimentaire. Au-delà de faire profiter des 
légumes à des familles qui en ont besoin, il 
s’agit également de développer le sens de 

Le poulailler qui abrite 8 poules accueillent 
au printemps les petits écoliers de 
maternelle leur permettant ainsi d’observer 
les gallinacés pour mieux les connaître et 
connaître le cycle de la vie. Le poulailler 
collectif  est géré par les jardiniers qui 
se relayent pour nourrir les poules et 
ramasser les œufs.

Poulailler collectif : roule ma poule !

Pour celles et ceux qui aiment mettre 
les mains dans la terre, les jardins 
partagés ouvrent leurs portes le
Samedi 4 mai 2024, de 9h à 17h. 

Au programme de cette journée "En quête 
de vert", un troc aux plantes, une gratiferia, 
ou encore des ateliers sur la nature et la 
biodiversité. 

La distribution de potirons cultivés sur la parcelle solidaire a eu lieu le15 octobre dernier. 
Chaque jardinier a reçu un potiron, le reste de la récolte a été distribué à l’école maternelle 

dans le cadre d’ateliers gustatifs et éducatifs organisés sur les temps périscolaires.

En quête de vert
Troc aux plantes et 
portes ouvertes

Jardins partagés, 
quésaco ?
Le jardin partagé est un 
lieu commun où l’on cultive 
son potager pour produire 
sa nourriture, des plantes 
aromatiques, des fleurs. Ce 
concept encourage au partage 
et à la solidarité. Le terrain 
appartient à la ville et les 
parcelles sont mises à disposition 
contre une modeste contribution.

Les jardins partagés sur Lunel-
Viel comprennent des parcelles 
individuelles attribuées à des 
familles qui cultivent leur terre 
dans le respect des valeurs 
environnementales, et des 
espaces collectifs où les jardiniers 
cultivent ensemble, partagent 
leurs récoltes et s’échangent 
leurs connaissances.

Intense activité pour les petits 
écoliers autour des plantes 

aromatiques, du carré de potager… 
Et du poulailler.

Ce sont des coins de verdure logés au cœur de ville. Au milieu des fleurs colorées et 
des légumes divers, les jardins sèment les échangent entre jardiniers. Objectif : créer 
un lieu de détente où les habitants se retrouvent, échangent des conseils, des plantes 
ou encore des graines. 

Un jardin respectueux

Cultivés par des habitants de Lunel-
Viel selon des pratiques respectueuses 
de l’environnement (économie d’eau, 
paillage, compost...), chaque famille 
s’engage à adopter un comportement 
écoresponsable, à l’image de la ville qui 
détient le label "Terre Saine".

Ces espaces sont dédiés au plaisir 
de jardiner, de travailler la terre pour 
favoriser le contact avec la nature et les 
autres, la transmission, la découverte 
de la biodiversité et l’apprentissage de 
la permaculture. La mise en place d’un 
récupérateur d’eau de pluie et d’un 
composteur évite le gaspillage d’eau et 
permet de fabriquer du compost. Les 
deux ruches installées dans les jardins 
participent à la biodiversité et permettent 
de récolter du miel, redistribué ensuite aux 
jardiniers. 

Éduquer en semant les graines
du savoir environnemental

Les jardins partagés ne sont pas seulement 
des espaces de croissance végétale, mais 
aussi des lieux d’apprentissage continu. 

Les classes des écoles communales ont un 
carré potager qui leur est dédié. « Il y a une 
dimension éducative à ce jardin », relève Marie 
De Oliveira, adjointe aux espaces verts et aux 
jardins partagés. « Tout au long de l’année, 
les écoliers sont accueillis par Loïc Grasland, 
jardinier bénévole pour des séances de 
jardinage. La réussite du projet tient en partie 
à l’implication des jardiniers qui donnent de 
leur temps et partagent leur savoir ». 

Pédagogie et jardinage 

Les enfants des écoles maternelle et 
élémentaire de Lunel-Viel se rendent aux 
jardins partagés sur le temps méridien ou 
sur le temps extrascolaire pour découvrir la 
faune très riche des jardins partagés. L’année 
dernière, les écoliers ont planté sur le carré 
potager qui leur est réservé, des tomates, des 
framboisiers, des groseilles et des casseilles. 
Ils ont également participé à des ateliers 
créatifs et pédagogiques autour de la ruche 
et des abeilles.

À Lunel-Viel, les jardins partagés disposent d’un espace commun regroupant 
des plantes aromatiques, une ruche, ainsi que trois tables de culture pour les 
associations, les écoles et la maison de retraite. Des séances de formation régulières 
sur le jardinage durable, la conservation de l’eau et la biodiversité sont organisées 
avec les jardiniers tandis que des ateliers de jardinage sont proposés tout au long 
de l’année aux écoliers. 

Aux côtés du jardinier Loïc 
Grasland ou de Marie De Oliveira, 
les enfants plantent des légumes 
et sont sensibilisés aux pratiques 
respectueuses de l’environnement 
et au développement de la 
biodiversité. Un grand bol d’air 
instructif  qui enchante tout le 
monde.

Des poulettes qui recyclent les biodéchets et fournissent des œufs frais, voilà une 
bonne idée… le poulailler collectif implanté aux jardins partagés du Dardaillon 
depuis 2015, est aussi l’occasion de se reconnecter au vivant pour comprendre la 
nature. 

Pour rappel, une parcelle peut être 
attribuée à une personne résidente de la 
commune justifiant de ressources modestes 
et ne possédant pas de jardin pour 40 € 
par an. En contrepartie, cette dernière 
devra s’engager à participer activement 
au projet collectif  et signer la charte des 
bonnes pratiques à appliquer aux jardins.

d’info :

Renseignements auprès du service 
Urbanisme au 04 67 83 46 84

Jardins partagés,
qui peut en profiter et 
à quelles conditions ?

l’entraide et de la solidarité, à travers des 
journées de plantations collectives. 

154 kg de légumes
récoltés pour le CCAS

Poireaux, brocolis, pommes de terre, 
courgettes, oignons et patate douce… Les 
légumes produits sur la parcelle solidaire 
des jardins partagés sont distribués aux 
bénéficiaires de l’aide alimentaire. En 2023, 
les jardiniers ont cultivé 154 kg de légumes 
redistribués au CCAS. 
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L’actualité des chantiers

Fin des travaux de la piste cyclable LUNEL-VIEL/VALERGUES 

Les travaux 
d’aménagement de la 

voie reliant la commune 
de Lunel-Viel à Valergues 
sont terminés. Cet axe de 

1,3 km est en service 
depuis fin décembre. 

Reste la pose des 
candélabres en LED qui 

est programmée pour ce 
début d’année. 

Ce nouvel axe est connecté 
à la voie verte Valergues/
Mauguio. Pays de l’Or et 

Lunel Agglo sont ainsi 
reliés. 

Travaux chemin bas de Mauguio
Après la purge et la reprise des ornières afin de mettre en sécurité le chemin fermé en juillet dernier, le tapis routier d’une épaisseur de 5 cm a 
été refait sur l’ensemble de la voirie mi-décembre. D’une largeur de 3 m pour une longeur de 1250 m, le coût des travaux est de 46 925 € dont 
30 000 € subventionnés par le Département.

Travaux de réhabilitation du logement
 rue André Auguste 

Les agents techniques ont réalisé les peintures, 
l’électricité, la réfection du mobilier de cuisine 
et des sanitaires ainsi que les garde-corps des 
fenêtres afin de remettre en état ce logement 
communal pour la location. En parallèle, la 
réhabilitation du sous-sol (isolation et placo) a été 
réalisée en vue d’une mise à disposition pour un 
nouveau local d’une superficie de 30m2  destiné 
aux associations. Coût : 5 000 €

Rénovation complète 
de la salle Antoine Roux : 
lancement de l’opération

Ce projet phare de l’actuelle mandature a 
pour but de moderniser et d’améliorer les 
conditions d’accueil de ce lieu emblématique 
et de participer à la dynamique du centre-
ville. Utilisée par un large public, elle 
est un lieu de rassemblement pour les 
réunions publiques et institutionnelles, 
les événements culturels et festifs, les 
associations, les scolaires et péri-scolaires 
et les lunelviellois. Ancrée sur la place 
principale du village, à proximité immédiate 
de la bibliothèque, de l’espace de vie sociale, 
de l’Hôtel de Ville, du clocher, de la crèche 
et des commerces, la salle Antoine Roux 
est un bâtiment patrimonial pour la ville qui 
constitue un équipement structurant phare. 
Le projet est de doter la commune d’un 
équipement performant pour développer 
la pluralité des usages et la vitalité de 
la ville ainsi que l’offre culturelle, source 
d’ouverture et de vivre ensemble. 

Des travaux pour une 
salle polyvalente moins 
énergivore et plus 
confortable pour les 
usagers
La salle polyvalente sera entièrement 
réhabilitée : travaux d’isolation thermique 
et phonique, changements d’huisserie et 
menuiserie, réaménagement des locaux 
(agencement des espaces, éclairage, 
installation audio et projection) et 
extérieurs. Le projet de rénovation viserait 
à créer deux salles distinctes de tailles 
différentes entre l’étage (140m2) et le rez-
de-chaussée (590m2), à favoriser la mise à 
disposition d’espaces adaptés, modulables 
à la fois pratiques et confortables tout en 
modernisant harmonieusement la perception 
architecturale et paysagère du bâtiment en 
conformité avec son environnement. 

Un projet en plusieurs 
phases 
Depuis 2021, la commune travaille sur 
ce dossier. Une étude de faisabilité a été 
réalisée en collaboration avec les bâtiments 
de France, et un groupe d’usagers, 
permettant d’avoir une première esquisse.  
En 2022, une étude d’opportunité a été 
réalisée en partenariat avec Hérault Energie 
visant à établir un diagnostic thermique et 
des  diagnostics ont été également réalisés 
(amiante, plomb, structure, thermique. 
L’année 2023 a été dédiée à l’étape 
de programmation et à la consultation 
de la maîtrise d’œuvre. L’enveloppe 
prévisionnelle des travaux est estimée à 
1 million d’euros, avec des subventions 
envisagées de l’Europe, l’État, la Région 
Occitanie, le Conseil départemental, Lunel 
Agglo et Hérault Énergies. 

L’année 2024, est consacrée à des études 
jusqu’au dépôt d’urbanisme pour un 
démarrage effectif  des travaux pour la fin 
d’année. Le projet sera détaillé dans un 
prochain LVmag au cours de l’année.

L’équipe de maîtrise d’œuvre est désignée et au travail : pour un chantier 
qui devrait démarrer dernier trimestre 2024 pour une livraison fin 2025.

Travaux

Les travaux de l’école maternelle 
avançent
Depuis le mois de septembre dernier, le 
chantier d’extension et de réaménagement 
de l’école maternelle Les Thermes, bât son 
plein. Alors que cette rénovation comprend 
la création de deux classes supplémentaires, 
une salle pour le service périscolaire, un bloc 
sanitair, un nouveau réfectoire et le bâtiment 
de la future cuisine, cet agrandissement 
se réalise dans le cadre de l’amélioration 
des structures d’accueil pour l’enfance 
et la petite-enfance. Il prévoit également 
l’agrandissement de la crèche multi-accueil 
en janvier 2024. 

La réunion de chantier du 14 décembre 
dernier a permis de faire le point sur 
l’avancée des travaux. La première phase 
des travaux de gros œuvre se termine avec 
la pose des fondations et de la dalle. 
La prochaine étape est la pose de la 
charpente fin janvier. 

Des ganivelles d’une 
hauteur 60 cm ont été 
posées autour des 
bassins de rétentions 
des résidences Georges 
Rouquier et Dolores afin de 
protéger ces espaces des 
déjections canines. Elles 
accueilleront également 
au printemps prochain 
des végétaux grimpants 
apportant plus de fraîcheur 
en ville.

Clôture en ganivelles

En chiffres
 

Une grande salle de 590m2 et
une salle à l’étage de 140m2 

Début des travaux fin 2024
1 an durée des travaux

Estimation budgétaire de
1,138 million d’€

C’est 
fait !

En  
Cours

Mais 
aussi...

C’est 
parti...

La réunion de lancement des travaux de 
rénovation s’est tenue le 23 novembre 

en présence de Marie Pellet-Laporte, 1ère 

adjointe en charge du projet autour du 
cabinet "Richard et Fontaine Architecture" .
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L’hiver s’installe alors que l’année 2023 est tout juste terminée.
L’ensemble des élus minoritaires vous souhaite à toutes et à tous 
une très belle année 2024, en espérant que celle-ci vous permette 
de réaliser un grand nombre de vos projets.

Comme vous le savez tous, votre quotidien, comme l’état 
du village, sont pour nous une priorité.
Vous êtes de plus en plus nombreux à venir à notre rencontre 
pour nous faire part de vos interrogations, pour certains, de vos 
inquiétudes quant à la tournure de certains projets, ou bien de 
promesses non tenues. Sachez qu’une de nos missions est d’être 
vos porte-paroles en conseil municipal, même si M. le Maire indique 
parfois : « Pensez-vous que ce soit une question digne d’un conseil 
municipal » ? Oui, nous pensons que toutes les questions sont 
légitimes et ont leur place en conseil, même si leur nombre est réduit 
au strict minimum, et même si vous ne pouvez plus lire les comptes 
rendus sur l’affichage public, politique assumée par M. le Maire.

Aujourd’hui, vos remarques se diffusent même sur les 
réseaux sociaux. Ainsi pour ceux qui les suivent, nous avons pu 
apercevoir les économies de bouts de chandelles mises en place 
par M. Le Maire. Cela en devient quelque peu ridicule. Une question 
s’impose :  est-ce une recherche d’économies substantielles ou tout 
simplement un désintérêt pour les lunelvielloises et lunelviellois ? À 
vous de juger ! 

Certains ont pu apercevoir le « post » de nos « anciens » dans la 
salle qui leur a été imposée par l’actuelle majorité. Ils étaient tous 
emmitouflés comme des skieurs de fond ! Et pourtant, ce n’était 
pas une excursion en Laponie organisée par le club. Non, seulement 
une partie de cartes à laquelle se livraient les adhérents. Oui, 
malheureusement nous en sommes là.

Toujours dans cette même catégorie chauffage, nous avons été 
interloqués par l’excellente photo diffusée par des pratiquants 
de yoga dans la salle qui se trouve juste au-dessus du gymnase. 
Interloqués oui, car nous savons ce que vous allez nous dire : « Ce 
n’est pas possible, la majorité a fait installer une chaudière à pellets 
toute neuve au gymnase ! M. le Maire l’a bien souligné lors des vœux 
2023 à la population ! ».

C’est bien là le comble du comble ! Malgré des investissements 
onéreux, les utilisateurs des salles communales sont obligés 
d’utiliser un chauffage d’appoint électrique pour ne pas avoir trop 
froid. Et à côté de tout ça il nous arrive souvent au détour d’une rue 
de constater quelques locaux scolaires allumés en pleine nuit durant 
le week-end. 

Il serait judicieux avant de toujours limiter les services à la population 
de s’en prendre aux vraies sources de déperditions d’énergie et de 
savoir ou mettre le bon curseur dans la gestion des priorités d’un 
programme de mandat électoral.

Pour finir une petite réflexion de Pierre Dac : “Ce n’est pas parce 
qu’en hiver on dit «fermez la porte, il fait froid dehors», qu’il fait 
moins froid dehors quand la porte est fermée”.

Vos élus minoritaires

Tribunes de libre expression des groupes d’élus au Conseil municipal,  sous la responsabilité de leurs auteurs.  

Tribune de l’opposition Tribune de la majorité

L’année 2024 marquera une étape importante dans la réalisation du 
programme que nous vous avons présenté en 2020. Tour d’horizon.

Depuis quatre ans, la physionomie de notre village évolue 
favorablement. Cadre de vie, animation, sécurité, solidarité : nous 
poursuivrons ce travail en 2024.

Le programme que nous vous avons présenté en 2020 était 
ambitieux : cinq projets structurants, une grosse trentaine d’actions 
répartie en trois axes : un village où les citoyens participent à l’action 
publique avec les élus, un village qui prend soin de sa qualité de vie 
et de son environnement, un village vivant attentif  aux besoins de 
ses habitants.

Nous avions cinq projets principaux. Ils sont achevés ou 
bien engagés.
1. L’Espace de Vie Sociale, la Ruche, a été réalisé et ses animations 
(aide en informatique, ateliers citoyens…) montent en puissance.
2. La Traverse : cette voie verte, piétonne et cyclable desservira le 
village d’est en ouest. Les travaux débutent ce mois-ci.
3. La cuisine municipale et son réfectoire : les bâtiments sont 
actuellement en construction.
4. L’investissement dans les services techniques : après de nombreuses 
acquisitions (véhicules, élévateur, broyeur…), la commune achètera 
ce mois-ci le terrain pour le futur hangar.
5. La rénovation de la salle Roux : l’architecte maître d’œuvre des 
travaux a été désigné. Le permis de construire et l’appel d’offres sont 
en cours d’élaboration.

Et les autres actions ?
Notre programme portait une attention particulière à la 
jeunesse. Les travaux d’extension de la crèche des Bisounours et 
de l’école maternelle des Thermes ont débuté. Ces deux équipements 
seront livrés d’ici à la fin de l’année. Il y avait aussi un service attendu 
par de nombreux parents : une aide aux devoirs est désormais 
proposée à la bibliothèque.

Plusieurs réalisations concernent la préservation de notre 
cadre de vie et de notre environnement, la lutte contre le 
réchauffement climatique : la végétalisation des rues se poursuit 
(chemin des Horts, rue Jean Moulin), les déchets alimentaires sont 
désormais compostés ou collectés séparément. Bientôt, après 
les bâtiments communaux, les rues du village seront équipées de 
corbeilles permettant de trier les déchets. Côté déplacements, l’une 
des deux liaisons cyclables intercommunales a été réalisée : il est 
désormais possible de relier Lunel-Viel à Mauguio à vélo. Et un bureau 
d’études travaille sur la future piste en direction de Lunel.

Concernant l’amélioration de la sécurité, après le centre-ville 
et les parkings, les entrées de ville sur la RN 113, une vidéoprotection 
a également été installée à la résidence Georges Rouquier en relation 
avec le bailleur. Prochainement, des caméras seront positionnées 
dans le parc. 

À l’écoute de vos besoins, nous continuerons d’agir pour que notre 
village soit chaque jour plus agréable à vivre.
Nous vous adressons nos meilleurs vœux de santé, de prospérité et 
de bonheur pour 2024.

Le groupe majoritaire

VIVE LE VENT D’HIVER… 2024 : LE NOUVEL ÉLAN EST AU RENDEZ-VOUS

La compétition, qui accueillait les Clubs de 
Milhaud, Vauvert et Quissac pour le Gard, 
et Candillargues, Castries, Sussargues, 

Baillargues, Mauguio, St Gely du Fesc, Lattes, 
Pérols, ainsi que deux clubs montpelliérains, 
Montpellier Sporting Club et Montpellier 
Olympic Judo pour l’Hérault, s’est étalée sur 
la journée et comprenait les catégories pré-
poussins, poussins et benjamins. Cette année, 
une nouveauté était au programme avec 
une compétition par équipe regroupant dans 
chacune catégorie deux judokas. Les 110 

enfants de l’éveil judo se sont également réunis 
autour de jeux d’éveil sur les tatamis. Les 
allées et venues des compétiteurs ont permis 
à tous les clubs présents de se connaitre et 
d’échanger, le tout dans une ambiance amicale 
et respectueuse de l’éthique du combat.

Tous les jeunes participants ont été 
récompensés par une médaille mettant à 
l’honneur leur démarche. À l’issue de cette 
journée, le maire, Fabrice Fenoy et l’adjoint 
à la vie associative, Patrice Grandgonnet 

sont venus féliciter le club et la trentaine de 
bénévoles, dont le bureau pour l’organisation 
de cette rencontre sportive plébiscitée par 
dix-neuf  clubs régionaux. Une belle journée 
pour les jeunes judokas de Lunel-Viel qui 
remportent la compétition en équipe. 

Vingt clubs régionaux de Judo, représentés par 550 judokas, se sont retrouvés samedi 25 novembre à la halle des Sports 
Pierre de Coubertin devant un public nombreux à l’occasion de la troisième édition Interclubs de la saison, organisé à 
domicile par le Judo Club Kumikata.

L’Interclubs de judo a rencontré 
un grand succès

Associations

d’info : 

Judo club kumikata 
Contact : Romuald Frich 06 45 61 10 11
  Judo Club Lunel-Viel Kumikata

Près de 600 compétiteurs issus de 
20 clubs se sont réunis pour une 
rencontre très réussie à la Halle Pierre 
de Coubertin.

Belle prestation par équipe pour le 
Judo Club Kumikata de Lunel-Viel qui 

remporte la compétition.

Samir Bellahcene, gardien de l’équipe de France et de Kiel est venu s’entraîner fin 
décembre, trois jours dans la halle des sports de Lunel-Viel dans le cadre de sa 
préparation pour le prochain championnat d’Europe en janvier 2024.

Une star du handball à Lunel-Viel !

d’info : 

Handball’or - Contact : 06 30 80 02 95 Handball’or - HBO 

Nouveau rendez-vous
pour les amateurs
de course à pied

Chemins de Courbet

Ils sont 18 passionnés de course à pied, 
à se réunir deux fois par semaine pour 
partager ce plaisir simple en groupe, dans 
la bonne humeur et sans compétition. Deux 
rendez-vous sont programmés au départ de 
la halle des sports Pierre de Coubertin :
les mardis et jeudis à 18h30. Pour les 
rejoindre,  contactez les " Chemins de 
Courbet"  ! Le groupe est ouvert à tout le 
monde quel que soit le niveau. 

d’info : 
Les chemins de Courbet
Tél : 06 62 54 35 77     
       Les chemins de Courbet 

Il s’est prêté au 
jeu des photos 
avec les jeunes 

passionnés du 
club Handball’or 
présents lors 
du dernier 
entraînement. Un 
grand merci à lui, 
et on lui souhaite 
le meilleur pour 
l’année sportive à 
venir !
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Tout Lunel-Viel s’est mobilisé pour la 27e année au profit du Téléthon avec, une fois encore, un très beau programme 
d’animations proposées par les associations lunelvielloises. Membres d’associations, commerçants, habitants... C’est tout 
le village qui s’est fédéré autour de cette action de solidarité en faveur des maladies rares. Cette mobilisation a permis de 
récolter 6 622 euros.

Téléthon : plus de 6 600 € de dons récoltés à Lunel-Viel
Solidarité

Près de 320 joueurs sont 
venus au loto pour le 
Téléthon

Le grand loto du vendredi 8 décembre à la 
salle Roux a réuni plus de 300 joueurs au 
profit du Téléthon. Dès 20h, la foule a envahi 
les lieux, pour participer à une soirée de jeu, 
sur fond de solidarité. Au rythme du tirage des 
boules, nommées avec espièglerie par Patrick 
Pellet, conseiller à la culture, les gagnants 
se sont succédés. De jolis lots étaient mis en 
jeu : un ordinateur portable, une trottinette 
électrique et un téléviseur. 

Le club de 
judo Kumikata 
organisait au dojo 
une rencontre 
parents-enfants, 
en parallèle, GM 
Squash organisait 
un tournoi au profit 
du Téléthon.

L’espace Bernard-Guérin a été 
investi par l’entreprenant club 
Jet Ride pour la journée dédiée 
au Téléthon le 3 décembre 
dernier. Plus d’une centaine de 
visiteurs sont venus apprécier 
le trial 4x4 dans une ambiance 
festive où l’intergénérationnel 
était à l’honneur. 

Les associations sportives étaient également 
présentes et engagées samedi 9 décembre après-
midi à la halle des sports Pierre de Coubertin avec 
des démonstrations et des initiations pour les plus 
jeunes. Plus de soixante-dix enfants ont pu notamment 
s’essayer au badminton, tennis, basket, volley ou 
encore hand-ball. L’AJTLV organisait en parallèle un 
tournoi de tarot à la salle des Conférences.

La gratiferia était tenue par des 
bénévoles. Les assistantes 
maternelles des Titounets et les 
bénévoles de la crèche les Bisounours 
étaient également présents avec des 
stands de sucreries et de boissons.  
Une urne destinée aux dons libres
était également présente. 

Dimanche 10 décembre, la marche solidaire 
et la chasse au trésor ont attiré près de 80 
participants. En fin de matinée, un apéritif  
a été servi par la municipalité pour clôturer 
cette édition du Téléthon.  

Samedi soir, les spectacles de danse de 
Temps Danse et Blanches Ébène, ainsi que les 
démonstrations de combats d’épée par Causons 
Écrans ont remporté un franc succès avec près 
de 350 personnes qui se sont déplacées à la 
salle Roux. 

L’édition 2023 s’est soldée par un joli 
bilan, puisque ce sont ainsi 6622,12 € 
qui seront versés à l’AFM-Téléthon. 

Les bénévoles se sont donc déjà donnés 
rendez-vous l’an prochain, pour un 
nouveau Téléthon à Lunel-Viel. « Grâce à 
tous, un magnifique élan de générosité a eu 
lieu cette année encore à Lunel-Viel, nous 
souhaitions dépasser la somme récoltée 
l’an dernier qui s’élevait à 5175,27€, et 
c’est chose faite ! Mille mercis à tous : 
associations, commerçants, partenaires et 
Lunelviellois qui ont œuvré sans relâche 
lors du week-end du Téléthon », explique, 
ravi, Patrice Grandgonnet, adjoint à la vie 
associative.

Samedi 2 décembre, le club de badminton a organisé un tournoi amical par équipe pour 
les adultes et les enfants à la halle des sports Pierre-de-Coubertin. Au total, une douzaine 
d’enfants et trente adultes étaient présents sur les terrains pour partager un moment 
sportif  et amical. 

Plus d’une vingtaine 
d’associations 
mobilisées

Une soirée spectacle réussie

La marche solidaire a été 
bien suivie
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d’info : 

Séance entre 1h à 2h : 60€ (remboursée par 
certaines mutuelles). 
Cabinet d’hypnothérapeute Jessica Olivares 
132 rue des compagnons - 06 13 77 42 58 
www.jessica-olivares.fr

Bien-être

Aloha Concept, le nouvel espace de détente et bien-être

Mélissa Telle, 35 ans, a quitté la région 
parisienne après le Covid. Ancienne 
professeur des écoles pendant dix ans, elle 
s’est orientée pour dispenser des cours de 
yoga et différents types de massages.  « J‘ai 
toujours été intéressée par les techniques de 
bien-être, d’abord autour de la parentalité ». 

Formée au massage prénatal, elle organise 
également des ateliers de massages bébé 
s’adressant aux jeunes parents. Elle s’est 
aujourd’hui diversifiée et propose différents 
types de massages, des massages dits 
relaxants de type Balinais ou bien plus 
énergétiques comme le massage Tibétain 
aux bols chantants. Elle propose également 

le massage Hawaïen Lomi-Lomi, idéal pour 
éliminer douleurs, contrariétés et anxiété 
ou encore différents soins (drainage 
lymphatique, massage facial…).

Professeur certifiée Yoga Alliance elle 
pratique le yoga vinyasa. « Il existe plusieurs 
types de yoga différents et le vinyasa, 
est une pratique dynamique qui permet 
d’adopter de meilleures postures et de se 
réapproprier son corps », explique-t-elle. 

Un cocon en centre-ville

La jeune maman d’une petite fille de quatre 
mois, reçoit depuis avril 2023 dans son 

propre local entièrement aménagé en plein 
centre-ville.  « J’ai voulu créer un lieu à mon 
image, qui me ressemble et où chacun se 
sente bien ». Pari réussi pour la praticienne 
qui vous accueille dans un véritable petit 
cocon pour retrouver harmonie et bien-être.
La jeune femme dispense également 
massages et séances de yoga au centre de 
Thalassothérapie de la Grande Motte. 

Côté prix, tablez sur 60 euros pour le Miracle 
Face (massage facial) de 30 minutes, 70 
euros pour le massage balinais (tout le 
corps 1h) et jusqu’à 130 euros pour un 
drainage lympathique (éliminer la rétention 
d’eau). 

Mélissa Telle a ouvert un espace détente en centre-ville pour pratiquer massages et cours de yoga. Il se situe au 23 impasse 
de l’ancienne mairie. Installée sur la commune depuis deux ans, elle vient d’aménager un véritable cocon dédié au bien-
être. Rencontre.

Shiatsu, Fleurs de Bach et réflexologie plantaire : un nouveau praticien sur la commune

Ancien Compagnon du devoir et spécialiste 
du bâtiment, Marc Peuthert, 33 ans, vient 
de s’installer sur la commune comme 

thérapeute. Tourné vers les soins alternatifs, 
il a pris la décision il y a quelques années, de 
prendre un nouveau virage, en se formant aux 
médecines douces. « Depuis mon plus jeune 
âge, j’ai toujours été attiré par la médecine 
chinoise, j’ai découvert des passerelles 
permettant de réparer le corps et l‘esprit ». 

Désireux de trouver des méthodes 
complémentaires à la médecine traditionnelle, 
il renoue avec la pratique des Fleurs de Bach 
et rajoute cette spécialité à son curriculum 
vitae. Il se forme également aux techniques 
de shiatsu et à la réflexologie plantaire, deux 
spécialités qui viennent compléter sa palette 
de prestations. « Shiatsu et réflexologie 
plantaire sont deux thérapies manuelles et 
énergétiques, complémentaires », explique le 

praticien. Elles peuvent s’appliquer à différents 
niveaux : mal de dos, douleurs musculaires, 
trouble du sommeil, problèmes de stress... 
« Les points réflexes stimulés en réflexologie 
plantaire sont situés sur des terminaisons 
nerveuses. Car sous nos pieds se trouvent 
représentés chacun de nos organes ». Les 
points d’acupuncture utilisés en shiatsu, 
sont eux localisés sur les méridiens. Grâce à 
la pression des doigts, coudes, paumes des 
mains ou même avec le pied, le praticien 
débloque les nœuds musculaires du patient et 
aide les fluides énergétiques à mieux circuler 
dans le corps.

En complément, il conseille une composition de 
fleurs de Bach et prépare un flacon à prendre 
pendant un mois. Il s’agit d’un système de 
florithérapie. « C’est une méthode douce, 
simple et naturelle, basée sur les recherches 
du docteur Bach, médecin généraliste et 

homéopathe de la fin du XIX siècle, qui à 
partir de 38 remèdes floraux, élabore une 
composition personnalisée pour apporter 
bien-être, équilibre physique et émotionnel ». 
Le praticien sera présent au salon du bien-
être du corps et de l’esprit, du 2 au 4 février 
prochain à Mauguio.

Marc Peuthert s’est installé à Lunel-Viel en tant que praticien en shiatsu de confort. Il 
est également conseiller en fleurs de Bach et réflexologue plantaire. Depuis le mois 
d’octobre, c’est à son cabinet situé 292, rue des chasseurs, qu’il reçoit sa clientèle, 
uniquement sur rendez-vous.

Mélissa Telle vous accueille dans un 
véritable cocon dédié au bien-être 
et à la détente en cœur de ville. Elle 
y propose des cours de yoga et des 
séances de massage. 

En parallèle de son activité professionnelle, 
Jessica Olivares s’est formée à l’hypnose, 
la PNL (Programmation Neuro-

Linguistique) et l’EMDR. Elle propose des 
séances d’hypnothérapie et de Coaching PNL 
pour les particuliers et les entreprises. 

L’humain et le développement personnel sont 
au centre de sa démarche : « Mon but est 
d’apporter une aide permettant de trouver 

des solutions face à un questionnement ou des 
difficultés afin d’atteindre ensemble l’objectif  
fixé. Je propose mes services afin de guider le 
patient vers la réussite de ses projets, qu’ils 
soient professionnels comme personnels ».

L’hypnothérapeute a étudié l’hypnose 
Ericksonienne, qui fait partie des thérapies 
dites "brèves" (2 à 5 séances). Cette 
méthode vise à modifier l’état de conscience 

afin d’accéder à l’inconscient. Son but est 
d’accompagner et de permettre de puiser en 
soit les ressources nécessaires afin de trouver 
une solution pour dépasser son problème. 
Grâce à la professionnelle, chacun peut mettre 
à profit l’état hypnotique ou la séance de PNL 
pour accéder à ses ressources, trop souvent 
inexploitées. « L’hypnothérapie, comme la PNL 
sont loin de l’hypnose de spectacle, la démarche 
est différente, elles vont permettre de libérer la 
parole et trouver des solutions adaptées, saines 
et durables », explique l’hypnothérapeute. 

Jessica Olivares cite quelques exemples : 
l’arrêt du tabac, la gestion du poids et les 
troubles alimentaires, le sommeil, le stress, 
le deuil. « Mais  également la gestion des 
conflits et la prévention des burn-out qui sont 
les plus demandés par les entreprises ». Une 
séance d’hypnothérapie dure en moyenne 1h. 
À la suite de l’anamnèse, l’entretien préalable, 
le cœur de la séance peut débuter. Pour les 
entreprises le format s’adapte en séance 
PNL principalement, de manière collective et 
individuelle. 

Une hypnothérapeute pour réveiller ses 
ressources intérieures
Issue d’une famille installée à Lunel-Viel depuis trois générations, Jessica Olivares 
vient d’aménager un cabinet d’hypnothérapie à son domicile.  

Développement Personnel

d’info : 
Marc Peuthert - 292, rue des Chasseurs 
Contact : 06 11 64 45 79 

d’info : 

Aloha Concept - Mélissa Telle 
23 impasse de l’ancienne mairie
Tél :  06 21 26 60 98 
www.aloha-concept.com

Le restaurant le 869 Event ne manque pas de projets

Depuis septembre dernier, l’activité du restaurant est en 
effervescence. Sandrine Bianchi multiplie les projets et sait 
attirer la clientèle. Du petit-déjeuner (dès 6h le matin), au dîner 

côté restaurant (tous les soirs de la semaine), il est possible de venir 
pour une pause déjeuner où un large choix en snacking est proposé. 
L’après-midi, le salon de thé vous propose boissons chaudes, froides 
et de nombreuses gourmandises. Deux à trois fois par mois, des 
soirées à thèmes sont organisées ainsi que des après-midi récréatifs 
le mercredi pour les enfants. Enfin, il est possible de venir bruncher 
tous les dimanches matin dès 10h30. La restauratrice et ses deux 
employés annonce également de nouvelles embauches pour le 
printemps prochain et la réouverture de la Marmite de Sandy.    

Commerces

Sandrine Bianchi à la tête de deux restaurants sur la commune de Lunel-Viel, depuis l’ouverture en septembre dernier 
du 869 Event, annonce plusieurs nouveautés. La Marmite de Sandy au 607 avenue de la Répuplique ouvrira en avril 
prochain. La restauratrice prévoit aussi du nouveau dans les assiettes. Tandis que le 869 event continue son expansion 
et multiplie les projets.  

Sandrine Bianchi aux commandes du 869 Event. 
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Fête votive
Du vendredi 19 au dimanche
21 janvier, place du 14 juillet 
et salle Roux  
> Saint-Vincent 
Spectacles, animations et lâchers
de taureaux dans les rues de la Ville. 
Apéritif d’ouverture (Salle Roux)
Vendredi 19 janvier à 19h30 
> Spectacle Humour avec Zize 
Samedi 20 janvier à 20h30, 
Salle Roux
Tarif  : 10€ - Billetterie sur place.
> Repas des seniors
Dimanche 21 janvier à 12h, 
salle Roux.
> Feu d’artifice
Dimanche 21 janvier à 18h, 
Arboretum.

Atelier citoyen 
> Réalisez votre arbre de vie
Mercredi 30 janvier de 17h à 19h30 14h30 à 17h, à l’EVS
Sur inscription.

Cours de français
Tous les lundis et vendredis (hors vacances scolaires) de 
9h30 à 11h30, à l’EVS - Sur inscription.

Permanences numériques APIJE
Un animateur numérique vous accompagne dans vos démarches 
en ligne : CAF, Pôle Emploi, Impôts, AMELI, ANTS, Retraite…
Un jeudi sur deux de 14h à 17h, à l’EVS.
Informations et prise de rdv auprès de l’APIJE au 07 49 37 75 03.

Conférence citoyenne
> Harcèlement de l’enfant : savoir agir et réagir
Par Amandine Guillaume, psychothérapeute 
Mardi 5 mars de 18h30 à 20h00

Ça joue !
> Temps de jeux en famille
Mercredi  6 mars de 14h30 à 16h30, à la bibliothèque
Un mercredi par mois pour les enfants et les parents.

Nature
> Sortie découverte d’un cours d’eau et de zones 
humides restauré !
Samedi 3 février  à 10h, rendez-vous au Dardaillon ouest sur 
le chemin des trois ponts (ou route de Valergues)
Sortie découverte du Dardaillon Ouest en partenariat avec le Symbo.

Ça joue !
> Temps de jeux en famille
Mercredi 7 février  de 14h30 à 16h30, à la bibliothèque
Un mercredi par mois pour les enfants et les parents.

Le livre dans tous ses états
Mercredi 14 février de 14h30 à 16h30, à la bibliothèque
> Atelier pliage et origamis 
Sur inscription - Pour tous les âges dès 7 ans.

Cinéma
> Ciné-surprise 
Mardi 13 février à 14h30 à la bibliothèque. 

Ateliers Seniors - UFCV 
> Bien vivre ma retraite (12 séances) 
Tous les lundis de 14h à 16h.  Du 5 février au 29 avril 
Sur inscription dès 60 ans au 06 31 18 40 53.

Atelier citoyen 
> Réalisez votre arbre de vie
Mercredi 28 février de 14h30 à 17h, à l’EVS. Sur inscription.

Festival Traversées  
Du 29 mars au 6 avril 2024 
L’année 2024 marquera le 40e 
anniversaire du Festival de Cinéma 
du Pays de Lunel, Traversées. 
Cette nouvelle édition proposera, 
comme chaque année, une 
programmation variée de films 
réalisés dans des pays bordant la 
mer Méditerranée et sera l’occasion 
de recevoir des professionnels du 
7e art (réalisateurs et réalisatrices, 
scénaristes, acteurs et actrices etc.) 
qui viendront échanger autour du 
secteur cinématographique.
Programmation prochainement disponible sur le site de la ville : 
www.ville-lunelviel.fr

État civil
Naissances
04/10 : SARR Seyna 05/10 : MILOUD Imrân 14/10 : BEN BASSOU EL 
KETTANI Soufiane 16/10 : ANDRIEUX Lou 20/10 : ROBINSON Peter  
05/11 : NESTA Louisa  26/11 : GRAND COSTE Victoire 
04/12 : BERENGER VALAT Maël 10/12 : CHAPET DOUAY Waynn 
14/12 : CRIADO Brooklyn  19/12 : MASSON Naïa

Décès
22/09 : CAUCAT Eliane  28/09 : VINCENT Edith  29/09 : RUBERTE 
Jean-Paul  02/10 : CAYUELA Manuela  11/10 : DA COSTA LAMEIRO Luis 
11/10 : COMBLE François  18/10 : BARASCUD Thérèse  
09/11 : ANTOLIN Bruno 15/11: DUBOIS Fabienne 
21/11 : VALDEYRON Gilbert  25/11 : AUDERSET Marie-Cécile 
27/11 : MAILLARD Pierrette 07/12 : VALIENTE André

Sortez vos déguisements, le Carnaval nocturne de Lunel-Viel 
revient vendredi 22 mars dès 18h sur le thème des Jeux 
Olympiques ! 

Cette année, la commune vous propose un thème de circonstance. 
Ce sont les Jeux Olympiques qui ont été choisis dans le cadre de cet 
événement. Un défilé devrait s’élancer depuis la place du 14 juillet, 
rendez-vous le 22 mars 
prochain dès 18h. Au 
programme : musique, 
corso, déambulation, show 
de majorettes, bataille de 
confettis... 
Programmation 
prochainement disponible
sur le site de la ville.

Carnaval
Vendredi 22 mars à 18h, place du 14 juillet

Du 2O au 26 mars, 
l’espace de vie sociale 
La Ruche participe à la

Fête du court-métrage, 
programmation à venir 
pour petits et grands !
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BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
Horaires d’ouverture
La bibliothèque vous accueille du lundi au vendredi de 16h30 à 
18h30 et le mercredi de 10h à 12h et de 14h30 à 18h30.
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TÉLÉCHARGEZ 
VOTRE CALENDRIER 
DE COLLECTES 
2024
Les calendriers de collecte 
2024 de ramassage des 
déchets en porte à porte 
sont à présent disponibles 
sur le site du Pays de Lunel.

Vous pouvez aussi accéder à 
la carte interactive et connaître 
votre prochain jour de collecte 
en renseignant votre adresse. 
Ce service est accessible depuis 

la rubrique « Nous connaître ». 
Si vous n’avez toujours pas 
reçu votre calendrier début 
janvier, vous pouvez contacter 
le numéro vert : 0800 034 400 
(appel gratuit). Plus d’infos sur 
www.paysdelunel.fr

H
Lunel-Viel

Entre-Vignes

CALENDRIER 2024
Collecte des déchets ménagers

En 2022, c’est le poids de déchets détournés de l’incinération au Pays de Lunel grâce au compostage individuel. Merci à vous !

Adoptez un composteur, c’est facile et gratuit ! Demandez-le sur www.paysdelunel.fr 

9 baleines bleues1319 tonnes 
de déchets La Mairie est ouverte du 

lundi au vendredi de 8h30 à 
12h et de 14h à 17h. 
Tél. 04 67 83 46 83

Mairie
Mairie de Lunel-Viel
121 avenue du Parc
34400 Lunel-Viel
www.ville-lunelviel.fr

Numéros utiles
Police municipale de Lunel-Viel 
avenue du Parc  > 04 67 83 46 79  
Portables : 06 82 84 70 51 

Gendarmerie de Lunel
171 Avenue Général de Gaulle, 
34400 Lunel > 04 67 83 06 23 

Pompiers de Lunel 
Chemin du Mas de Combet, 
34400 Lunel > 04 67 13 56 30

Centre hospitalier de Lunel
141 Place de la République, 
34400 Lunel > 04 67 87 71 00 

Médecins généralistes
> 140 Route de Valergues
Dr CONFAIS WALTON Marie-Paule   
04 67 82 37 74

> Dr OUHIBI Lofti  
04 67 67 09 77

URGENCES 
SAMU 15 
Pompiers 18 
Police secours 17
Allo enfance maltraitée 119 
Violences conjugales  39 19
SOS sans abri 115

LE PAYS DE LUNEL 
GRANDIT ET 
DEVIENT 
LUNEL AGGLO
Trente ans après sa 
création, le 24 décembre 
1993, la communauté des 
14 communes du Pays de 
Lunel franchit, le 1er janvier 
2024, une nouvelle étape.

Concrètement, pour les 
habitants du Lunellois, le 
passage en agglomération 
se traduit par le changement 
de nom en “Lunel Agglo”. 
Cela donne au Lunellois 
une visibilité accrue et une 
meilleure représentativité, à 
l’échelle régionale et nationale. 
Enfin, cela ouvre la voie à de 
nouveaux financements et 
partenaires.

Pourquoi ? La communauté 
de communes du Pays de 
Lunel peut devenir une 
communauté d’agglomération 
car elle satisfait aux exigences 

démographiques. Les 14 
communes membres forment 
un ensemble de plus de
50 000 habitants (51 849) et 
sa commune principale (Lunel) 
a plus de 15 000 habitants
(26 626). 

Comment ? La transformation 
en agglomération implique 
le transfert de quatre blocs 
de nouvelles compétences 
obligatoires : eau, 
assainissement et gestion 
des eaux pluviales urbaines, 
mobilité, politique de la ville 
et équilibre social de l’habitat. 
Ces services peuvent être 
organisés directement par 
l’intercommunalité en régie, 
ou bien être délégués à des 
opérateurs extérieurs sous 
la forme d’une concession de 
service public. L’objectif  dans 
ce transfert est d’assurer la 
continuité de ces services et de 
les optimiser tout en maîtrisant 
les coûts pour les usagers.

Les époux Lacroix se sont rencontrés sur les bancs 
de l’ancienne école Jules Ferry sur la place du 14 
juillet, à Lunel-Viel. Ils se sont mariés le 21 juillet 
1973 dans l’ancienne mairie, l’actuel bureau de 
poste de la commune. Issu d’une ancienne famille 
du village, Vincent Lacroix travaillait chez Nicollin, 
tandis qu’Anne-Marie travaillait à la Poste. Pour 
célébrer leurs noces d’or, les époux ont souhaité 
renouveler leurs vœux. La cérémonie a été officiée 
par Véronique Baffalie, conseillère municipale, 
devant leurs familles et amis.

Les époux Lacroix renouvellent leurs vœux après 
50 ans de mariage
Anne-Marie et Vincent Lacroix-Orio sont repassés à la mairie, 
samedi 22 juillet 2023, 50 ans après leur mariage à Lunel-Viel. 

Mars



Dans le cadre de la 6e édition du "Duoday" qui s’est déroulé le jeudi 23 novembre 2023, Antoine Grandgonnet, 
Lunelviellois et membre du groupe musical "Les Unsdifférents", a eu l’opportunité exceptionnelle de 
représenter les artistes en situation de handicap auprès du ministère de la culture. L’échange a porté sur 
leur avenir, les concerts qu’ils donnent dans la France entière et pourquoi pas se produire à l’Olympia.

Antoine, l’un des chanteurs des "Unsdifférents", le groupe de 
musiciens en situation de handicap basé à Nîmes, a été choisi 
pour être l’ambassadeur et le porte-parole du collectif  auprès 

du ministère à Paris. L’occasion pour le jeune homme de rencontrer 
la ministre de la Culture, Rima Abdul Malak et d’échanger sur les défis 
auxquels sont confrontés les artistes en situation de handicap. 

Antoine a été accueilli pour son DuoDay par Juliette Mant qui travaille à la 
direction générale de la création artistique au ministère de la culture. Ils 
forment tous deux un binôme, le temps d’une journée. Chaque année, 
les DuoDay réunissent des chefs d’entreprises et des représentants 
ministériels autour d’un concept novateur : permettre à des personnes 
en situation de handicap de passer une journée de travail avec des 

dirigeants, favorisant ainsi leur intégration dans un 
environnement professionnel ordinaire. L’occasion 
pour le jeune homme de partager l’environnement 
de travail de la jeune femme. 

Antoine a donc été reçu à Paris, au Ministère 
de la Culture, comme d’autres personnes 
en situation de handicap afin de vivre une 
immersion professionnelle. Profitant de cette 
occasion unique, le jeune homme a abordé plusieurs sujets avec 
ses interlocuteurs exprimant ainsi les difficultés pour un artiste en 
situation de handicap d’accéder à des scènes et au manque de 
ressources pour développer leurs activités, soulignant la nécessité 
d’une approche inclusive dans le secteur culturel. En partenariat 
avec l’ESSEC Business School, Antoine a également participé à une 
visioconférence sur le futur projet d’une "Fresque de la Diversité" 
pour agir contre les discriminations. À l’issue de leur rencontre, la 
Ministre de la Culture s’est engagée sur certains développements à 
venir dans les secteurs de l’égalité et la diversité. 

La fin de journée s’est conclue pour le duo Antoine et Juliette, par 
une visite exclusive des coulisses de l’Opéra National de Paris, 
offrant ainsi au jeune artiste une totale immersion dans les métiers 
artistiques de l’arrière-boutique (création des costumes, perruques, 
décors…). Le duo du jour a également pu assister à la répétition des 
“Contes d’Hoffmann”. 

Une journée riche en émotions et inspirante pour le jeune artiste qui 
ne lâche rien de sa passion pour la musique.

Quand la musique brise les barrières
de la diversité, retour sur la 
participation d’Antoine au DuoDay

Antoine a été reçu au siège 
du Ministère de la Culture

au Palais-Royal, à Paris.

N.D.L.R : au moment de la rédaction, le remaniement ministériel n’avait 
pas encore eu lieu.

// PORTRAITS
DE LUNELVIELLOIS //

3 mai 2021. Pour Clément Miranda, 
originaire de Lunel-Viel, cette date 
restera marquée au fer rouge. Son 

premier jour de travail pour une entreprise 
de BTP a viré au drame. Il est victime d’un 
accident de chantier qui l’a cloué dans un 
fauteuil.

Après des études dans le tourisme, le jeune 
homme, qui travaillait pour une entreprise 
qui a fermé à cause du Covid, ne veut pas 
rester inactif. Il est alors recruté sur un 
chantier par une entreprise du bâtiment, 
malheureusement, son destin a basculé : 
le toit sur lequel il travaillait s’est effondré, 
et deux de ses vertèbres se sont brisées. 
Clément est devenu paraplégique incomplet, 
ce qui signifie qu’il peut se déplacer, mais 
uniquement avec des béquilles ou en fauteuil 
roulant pour 90% du temps. 

En dépit de la gravité de la situation, le garçon 
n’a jamais vu sa paraplégie comme une 
fatalité. Combatif  pour ne pas dire obstiné, 
il fait preuve d’une grande résilience et a 
choisi de faire de son accident un nouveau 
challenge à relever. Une nouvelle page qu’il 
écrit et partage aujourd’hui.

Le chemin de la reconstruction est long, mais 
d’emblée, Clément fait le choix d’avancer, 
s’estimant chanceux de vivre. Pris en charge 
dans un centre de rééducation sur Montpellier, 
il côtoie des jeunes gens « plus abîmés que lui » 

et s’interdit de se plaindre. Les journées, les 
mois défilent, rythmées par des séances de 
kinésithérapie et d’ergothérapie. Sa famille, ses 
amis, sa femme, dont le mariage a été célébré 
en juin dernier sur la commune de Lunel-Viel, 
ont fait preuve d’un soutien indéfectible. Le 
jeune homme affiche assez vite ses ambitions 
sportives : « Huit mois après mon accident, je 
me suis inscrit à un programme appelé “La 
Relève”. C’est un parcours lancé par le Comité 
paralympique, destiné à t’orienter vers une 
pratique selon tes envies, tes aptitudes quel 
que soit ton handicap. J’ai été retenu pour 
participer aux présélections en avril 2022, 
onze mois après mon accident ».

Avant son accident, Clément avait fait seize ans 
de football à Lunel-Viel et un an de tennis. Privé 
de ses jambes, il a souhaité faire du tennis en 
fauteuil et a pris sa licence dans un club au Grau-
du-Roi pratiquant le paratennis. « Aujourd’hui je 
pratique cela fait un an et demi le paratennis, mon 
objectif est de progresser dans le classement 
national dans un premier temps. J’ai effectué 
mon premier tournoi international en novembre, 
donc, dans un second temps, l’objectif sera 
de progresser au classement international, et 
pourquoi pas rejoindre l’équipe de France pour 
les jeux paralympiques si je suis performant ». 
D’un mental d’acier, le jeune homme s’est hissé 
à la 35e place du classement français sur les 300 
joueurs de paratennis que compte l’hexagone, 
et vise la 10e place d’ici moins d’un an.

Impossible n’est pas Clément, et ça, on l’a bien 
compris. Engagé au service de la promotion 
du handisport, le sportif  vient de créer 
l’association intitulée “Deuxième rebond”, 
en double référence à sa nouvelle vie et à 
la règle des deux rebonds au paratennis : 
le joueur en faufeuil roulant a le droit de 
frapper la balle après le deuxième rebond.  
Doté d’un positivisme contagieux, le jeune 
homme impressionne par sa grande force 
mentale. Il ambitionne d’intervenir auprès des 
jeunes durant son temps libre. Il participera

prochainement à des ateliers auprès des 
écoliers de Gustave Courbet dans le cadre 
des JO 2024. Une bouffée d’air entre ses 
projets qui le pousse à voir encore plus loin et 
surpasser le handicap.

Paraplégique depuis un accident de chantier, Clément Miranda prouve que rien 
n’est impossible. Il impressionne par son parcours et sa détermination à ne pas 
laisser le handicap contrôler sa vie.

La vie de Clément a basculé 
à 23 ans

Portrait de deux jeunes Luneviellois inspirants, l’un est sportif,
l’autre artiste, tous deux ont fait de leur handicap une force.

J’ai été ravi de faire la connaissance de 
la Ministre… Elle est à la portée de tous. 
Je lui ai donné une casquette et la clé USB de 
notre vidéo.

Clément Miranda, à la conquête 
du tennis paralympique, 
s’entraîne au Grau-du-Roi.

La vie bascule en un instant. Elle est différente, certes, 
mais j’ai la chance d’avancer. Je possède encore des facultés, 
à moi de les utiliser pour relever de nouveaux défis et 
rebondir. 
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ABRIVADOS 

 
 

 

FEU D’ARTIFICE

 

VENDREDI 19 JANVIER

  
18h30

 APÉRITIF D’OUVERTURE
o�ert par la municipalité

  

BANDIDOS
Manades Tommy et Chaballier 
suivies d’une ENCIERRO 
Manade Chaballier

Animation musicale par
ALÉGRIA accompagné 
de danseuses sévillanes
 

 
 

  
 
 
 

   

SPECTACLE HUMOUR
avec ZIZE (10€*)buvette

sur place par 
la Jeunesse

 Lunelvielloise
  
  

 

 

  

  
 

MESSE en langue nostro

 

ABRIVADOS 
Manades Agnel, Aubanel 
et Saint-Louis

  

REPAS DES AÎNÉS
avec animation musicale

  

FÊTE FORAINE   
PLACE DU 14 JUILLET 

 

  

DU VENDREDI 19 AU

DIMANCHE 28 JANVIER

(tarif réduit le mercredi) 

19h30

Place du 14 juillet
SAMEDI 20 JANVIER
Place du 14 juillet 
12h15 ABRIVADOS 

Manades Milla, Lafon
et Chaballier

BANDIDOS
Manades Milla, Lafon
et Chaballier suivies
d’une ENCIERRO
Manade Lafon

16h30

20h30
Salle Roux

ENCIERROS 

SPECTACLE HUMOUR

DU 19 AU 21 JANVIER 2024

DIMANCHE 21 JANVIER
Église Saint-Vincent
10h30

Centre-ville
12h15

12h00

BANDIDOS
Manades Agnel, Aubanel
et Saint-Louis suivies
d’une ENCIERRO
Manade Aubanel
 

16h30

FEU D’ARTIFICE 18h00

Salle Roux

Arboretum

Salle Roux

*Billetterie en mairie ou sur place
et enseignes partenaires Fnac, réseau Billettel

BANDIDOS REPAS DES AINÉS

VIN CHAUD ET COCARDES
DEVANT LA SALLE ROUX 

SAMEDI 20 ET DIMANCHE
 21 JANVIER À 12H00

Vente de vin chaud
et cocardes par la 

JEUNESSE LUNELVIELLOISE

SAINT-VINCENT
LUNEL-VIEL

“Les aventures d'une 
Marseillaise totalement 

déjantée qui marie son fils”

J A N V I E R
20

10€


